
白馬村のまちづくり 村民アンケート ＜自由記述＞ 

 

問 11 白馬村に住んでいる理由 

＜その他＞ 

趣味の為 20 代女性 

実家だから（親が住んでいるから） 30 代女性 

家族が白馬村が好きだから 30 代女性 

購入した物件がたまたま白馬にあった 40 代女性 

家族が白馬に住みたいと希望しているから 40 代女性 

ゆっくりすごせる 50 代男性 

環境が好きだから 50 代男性 

たまたまここだった為。どこでもよかった。 50 代男性 

家を建てたから 50 代男性 

体調不良及び経済的事情により白馬村の親族を頼って移住してきた。 50 代女性 

自然環境 60 代男性 

スキー 60 代男性 

親戚の家 60 代男性 

育った場所だから 60 代男性 

生まれた場所がストレス多く住めなくなった 60 代女性 

便利（小谷に比べて） 60 代女性 

雪が降るから 60 代女性 

スキーをするため 60 代女性 

仕事についている 60 代 

事業が順調だから 70 代男性 

自然環境が良い 70 代男性 

他に住む所がない 70 代男性 

自然環境が良い 70 代男性 

会社経営 70 代男性 

実家（小谷村）に近いから 70 代男性 

山登り、スキー等がしたいから 70 代女性 

宿泊業を営んでいるため 70 代女性 

偶然の出会いがあった 70 代女性 

白馬に土地を所有していたから 70 代女性 

土地所有者だから。50 年前から所有 80 歳以上男性 

田舎に住みたいから 80 歳以上男性 

山が近いから 80 歳以上男性 

小谷村より H7 年の災害のため 80 歳以上男性 



老後はゆっくりと 80 歳以上男性 

災害にあったから 80 歳以上女性 

何代か継続生活している 80 歳以上女性 

会社経営 80 歳以上 

 

問 14 行政区に加入しない理由 

＜その他＞ 

以前加入していたが、ある年から急になくなった（賃貸住宅） 30 代男性 

賃貸主が加入している 30 代男性 

月に１週間程度は東京にいるので 40 代男性 

以前は加入していたが、更新の案内が無かった 40 代男性 

入ったけどなくなってしまったため 40 代女性 

親が入っているから 40 代女性 

区費はアパートの管理会社負担しているため直接払っていないが、子供会の

役員等は積極的にやっている 

40 代女性 

共同住宅管理費を払っている 40 代女性 

意味がない 40 代 

別荘地のため管理費を払っている 50 代男性 

入る必要性を感じない 50 代女性 

管理会社に管理費を支払っているから 50 代女性 

単身、休日が少ないので活動できない 50 代女性 

賃貸 50 代女性 

区費が高い 60 代女性 

運営等に疑問があるので脱会した 60 代女性 

仕事で活動に参加出来ないため 60 代女性 

会費の使い方に疑問 60 代女性 

管理事務所 70 代男性 

区費の使用に問題がある 70 代男性 

配偶者が他界した為、一人になり付き合いかたが分からない 70 代女性 

特に必要を感じなかったので。 70 代女性 

会費が高すぎる 80 歳以上 

 

問 16 行政情報を入手する手段 

＜その他＞ 

防災メール 20 代男性 

職場内の情報 20 代男性 

Instagram、SNS 30 代男性 



その他 SNS 30 代男性 

村長・議員のインスタグラム 30 代女性 

Japanese staff 40 代男性 

Co-worker 40 代男性 

村長の SNS 40 代女性 

役場 50 代男性 

LINE 50 代男性 

HIBA 50 代男性 

News from HIS 50 代女性 

グーグル 60 代男性 

白馬商工会 60 代男性 

自分で調べる 60 代女性 

 

問 17 普段よく利用している情報媒体 

＜その他＞ 

TikTok 20 代 

知人からの情報 40 代女性 

Voicy 40 代女性 

ヤフーニュース 50 代男性 

ネットニュース 50 代男性 

Blog 50 代男性 

インターネット全般 50 代男性 

インターネット 50 代男性 

Web news 50 代男性 

ニュースアプリ 50 代男性 

インターネットニュース 50 代女性 

ネットニュース 50 代女性 

インターネットのニュースなど 50 代女性 

インターネットの各種情報サイト 50 代女性 

web ニュース 60 代男性 

インターネット検索 60 代女性 

仲間との情報交換 60 代女性 

インターネット 70 代男性 

Voicy 70 代女性 

PC 80 歳以上 

 

 



問 18 普段よく利用している移動手段 

＜その他＞ 

バイク 50 代男性 

バイク 60 代男性 

バイク 70 代男性 

バイク 70 代男性 

 

問 22 あなたが望む将来の白馬村はどのような村ですか。 

＜その他＞ 

人と人のつながり・ふれあいが感じられる村→日本のスイス 30 代男性 

オリンピック選手は輩出しているが、スポーツ施設等の環境が非常に悪い。 

他の地域（例えばスポーツ教育に力を入れている飯山市等）を参考にして、も

う少し子供達や村民の健康、住みやすい村のために環境整備に力を入れて欲

しい。スノーハープや、グラウンド、ジム、テニスコート、プール、公園等が一つ

の場所に集約していたら、小さな子から高齢者まで幅広い層の住民に満足し

て利用してもらえると思います。（例えば豊科南部総合公園） 

30 代男性 

景観や治安の良さを大切にする村 30 代男性 

定住者を大切にする村 30 代女性 

外国人に頼らない村 40 代男性 

衣食住が整い住みやすい環境整備 40 代男性 

想像がつかない 40 代男性 

Less Tourism, More Community 40 代男性 

子どもが住み続けたいと思える村 40 代女性 

外国人に占拠されない村 40 代女性 

村産村消 40 代女性 

企業と地域住民の半共生 40 代女性 

外国人に支配されない村 50 代男性 

バリアフリーな村 50 代男性 

「雪が降ったら」又は「インバウンド等、観光客が来てくれたら」としか言えない

村民が減っていくこと。→主体的な人生を送っている村民が極めて少ない。 

50 代男性 

地場の秩序を守った安心な村 50 代男性 

若者が希望する職業に就ける村。農業意外に産業を育て多様な職業選択肢

を持つ村。 

50 代男性 

白馬の歴史や特徴を活かした独自性のあるまちづくり 50 代男性 

Village highly influenced by rear estate agents with little 

town plannning & logistical infrastructure. 

50 代男性 

多様性を認め合える 50 代女性 

外国人による土地所有・開発の規制 50 代女性 



白馬村で生まれた人が帰ってきたいと思える村作り 50 代女性 

子育て世代と観光ばかりでなく、高齢者をはじめとする住民を大切にする村 50 代女性 

活気に満ち溢れた村づくり。子供、若い夫婦、高齢者が優遇してもらえる村 50 代 

水源が豊かなのに上下水道が高い。水道の減税 60 代男性 

外人のいない白馬村。いても経済が上昇しない。 60 代男性 

観光客よりも住民ファースト 60 代男性 

生涯住み続けられる村 60 代男性 

公共交通（バス・電車）補助・・・車のない人は長野行が往復 5000 円とかあり

えない！！（アルピコには回数券もないとのこと）通学も補助なし。 

60 代女性 

一年通じて働ける、企業が将来白馬村にきて安定した仕事がある村。 60 代女性 

動物の生きやすい環境 60 代女性 

職場があるから 70 代男性 

通勤 30 分圏内で職業選択できる環境 70 代男性 

幼児から年寄りまで村民全員が英会話ができる村 70 代男性 

水源を守る！ 70 代女性 

 

問 23 村民の役割として大切だと思うことは何ですか。 

＜その他＞ 

観光客だけでなく、住民を大切にした営業運営を長く続けていくこと 30 代女性 

自分や家族だけが良ければ良いではなく「お互いさま」の気持ちで他者と関わ

り暮らすこと 

30 代女性 

日本人を集客する 40 代男性 

計画づくりやイベント等に参加・協力すること 50 代男性 

正しく納税すること。 50 代男性 

People NIHON understand sustainable development in fast 

growing tourist destinations. 

50 代男性 

自分の村に誇りを持つこと 50 代女性 

お互いが気持ち良いコミュニティを作ること 50 代女性 

白馬の自然を保持 60 代男性 

 

問 25 地域の課題には誰が取り組むべきだと思いますか。 

＜その他＞ 

参加したい人がする 40 代男性 

課題による 40 代女性 

国・県 50 代男性 

国 50 代男性 

外部コンサルタントの介入 50 代女性 



理想は行政区を中心に住民みんなが加入し協力すべきと思います。住民が減

って管理施設が増えるので、作業や役員が大変です。行政が未加入の方へは

公益費の負担などあるので加入をお勧めしてほしいです。 

50 代女性 

住民の取組みが必要だが地域のコミュニティが成り立たなくなりつつある 60 代男性 

個人や組織が取り組むべきですが、行政の後ろ盾が必ずあって欲しい 60 代男性 

理想は 1（住民一人ひとりが主体的に取組む） 60 代女性 

村全員 60 代女性 

行政区への依存度が高すぎる。区に入りたくない人達の扱いを考えて欲し

い。お互いに不公平感がありすぎる。 

60 代女性 

内容・規模による 70 代男性 

行政区・行政・議会を中心に 80 歳以上男性 

道路脇の草ぼうぼう地区できれいに！ 80 歳以上女性 

 

問 29 地域活動やまちづくり活動に参加する上で課題や支障になること 

＜その他＞ 

言語 30 代男性 

Language barrier 30 代男性 

ボランティアばかりで収入にならない 30 代女性 

地域活動は土日が多いため、商売業をしている自分にとっては平日の方が参

加しやすい 

40 代男性 

Language 40 代男性 

小さい子どもがいるので 40 代女性 

朝が早い。拘束時間が長い。高齢男性ばかりなのでもう少し若い世代や外国

人など多様性が欲しい。 

40 代女性 

一部の声の大きい人の利権 40 代女性 

子育て中心の毎日 40 代女性 

合理的でないと感じることがある 40 代女性 

地域の住民の高齢化で盛り上げていこうという空気が作りづらい 40 代女性 

3（付き合いが煩わしい）と感じる人が多いと思う 50 代男性 

有意義な活動に思えない 50 代男性 

行政に受け止めるパワーが無い 50 代男性 

よそ者である 50 代女性 

高齢者の意見が強すぎる 60 代男性 

方向性 60 代男性 

年を取ってきたら、何事にも面倒になっている。 60 代男性 

マンパワーが不足している 60 代男性 

不在がち 60 代男性 

移動手段（車）がない 60 代女性 



知らずに終わることが多い 60 代女性 

個々の価値観の違い 70 代男性 

自分の空いている時間帯で個々に出来ることをする 70 代女性 

主人の病気の介護 70 代女性 

妻を 1 人にできない 80 歳以上男性 

年の割合には幅広く付き合う人がいる 80 歳以上男性 

課題の具体的なことがわからない限り回答出来ない 80 歳以上女性 

 

問 30 交通政策について、望ましいと思うもの 

＜その他＞ 

Uber など 20 代女性 

自然に害のない程度の交通サービス 20 代女性 

わからない 20 代 

デマンドタクシー以外の現在の白馬村の交通政策をあまり知らなくて申し訳

ないのですが、高齢者を始めとした住民や観光客も利用できる交通手段を充

実させることは重要かなと思います。有料で良いので村内循環バス等がたく

さんあれば良いと思います（高齢者は無料）。冬のスキー場を回るマイクロバ

スも有料で、もっと観光客から村に落ちる収入を増やしてほしいです。 

30 代男性 

トラム（駅からゴンドラ） 40 代男性 

Uber 導入などできることはあると思います 40 代男性 

住民だけでなく観光客も利用できる交通手段←いらない 40 代男性 

免許返納した高齢者が外出しやすい交通手段の提供は必要（買い物、駅バス

停への送迎）。「目指す」では弱い。税金を使い具体的に計画してほしい。 

40 代男性 

Promete Bike 40 代男性 

シェアライド、Uber 等の導入を望みます。 40 代女性 

全部！ 40 代女性 

観光客優位の循環バスばかりでなく老若男女問わず村民にも使いやすくして

欲しい 

40 代女性 

住民と観光客を分けて課題に取り組む必要がある 40 代女性 

ウーバー希望 40 代 

高速道路（災害時にも有効） 50 代男性 

運転手の人手不足、人件高騰により人による公共交通は不可能 故に自動運

転の積極的利用に早くから投資すべき。 

50 代男性 

白馬山麓モノレール 50 代男性 

巡廻バスを増やしてほしい 50 代男性 

上記選択肢ではえらべません。 50 代男性 

ライドシェアサービスの全面解禁 50 代男性 

高齢者外も村バスに乗りたい 事前予約無しで村バス乗りたい 50 代男性 



Provide infrastructure that decreases dependence on 

transport (Footpaths & Walking routes) 

50 代男性 

Increase school buses, expand to JHS 50 代男性 

観光客が大きなスーツケースを雪の中歩いて運ぶ姿は心苦しい。もっとシャト

ルバスを充実してあげてほしい。 

50 代女性 

県外、大阪のような充実都市での研修 50 代女性 

新しテクノロジーやスポンサーの活用で支出抑えた施作を検討 60 代男性 

分からない 60 代女性 

必要性を感じているが一言でいえない 60 代女性 

道中でも声をかけてもらい、拾ってもらいたい 80 歳以上男性 

ふれあいバスの利用をもっと便利に利用できるように定規制にして、無料券

（80 才以上）配布してほしい。 

80 歳以上女性 

住民、観光客と二重料金にすればよい 80 歳以上女性 

 

問 35 「住み続けたい」または「転出したい」と思う理由 

＜その他＞ 

物価高騰、観光地化がすすみすぎ、家賃が高すぎる 20 代女性 

現在は家族で村内の賃貸に住んでいるが、家を建てたいと思った時に土地が

ない&高くて買えない。 

30 代男性 

ただし、常に住んでいる家が減っていて治安が悪くなってきているので転出を

考えている 

30 代女性 

南国の実家での暮らしもやってみたい 30 代女性 

冬季の治安 40 代男性 

インバウンド 40 代男性 

今後購入できる土地がない為 40 代女性 

特に冬季は、オーバーツーリズムで、通常の生活がままならないので 40 代女性 

外国人居住者の急激な増加が嫌 40 代女性 

オーバーツーリズムにより、騒音、渋滞、買い物の不便性など、全てにおいて

生活しにくい 

40 代女性 

お金がかかる 40 代女性 

移住者が多すぎる 50 代男性 

治安 50 代男性 

外国には住みたくない 50 代男性 

住みたいが外国人居住者のマナーと土地建物の所有が増えて不安 50 代男性 

多地域を見て自地域を考える 50 代男性 

店が少ない 50 代女性 

投資目的の輩が増えて住みにくい 50 代女性 

最近、あまり魅力を感じなくなってきたから 50 代女性 



Hakuba-mura is quite special. 50 代女性 

趣味 60 代男性 

インバウンドの反動 60 代男性 

他にいくあてがない為 60 代男性 

日本の中央で地理的に有利、冷涼な環境。 60 代男性 

外人人口の増加によって物価の上昇が激しすぎる。 60 代男性 

交通 60 代女性 

治安（外国人、観光客による） 60 代女性 

周りの土地がどこの誰が住むのかっこわいです。 60 代女性 

家庭の事情 60 代女性 

設備の整った動物病院がない 60 代女性 

自分の生まれ育った土地だから 70 代男性 

選択肢がない 70 代男性 

村内で培われた個々の人間関係 70 代男性 

建設業野外施設と住宅を分ける 70 代男性 

老齢にて今更変われない 70 代男性 

今後地区がどの様に変化するか 70 代女性 

冬暖房費高騰 70 代女性 

先代からの土地を大切にしたい 70 代女性 

生活をしているから 70 代女性 

立ち退き 70 代 

白馬の住人だから 80 歳以上男性 

何かなければ住みやすい村 80 歳以上男性 

他に転出するには〝年”だから 80 歳以上女性 

 

問 38 観光客の訪問により地域に生じている影響 

＜その他＞ 

自然破壊 20 代女性 

移住者増加による現住民の家不足。外食できないような物価。高層階の建物

増加、田んぼや畑・林がところ狭く建つ住宅街へ 

30 代女性 

深刻な人手不足 30 代女性 

観光客をどうもてなすか、学びが必要。 40 代男性 

Traffic and Infrastructure Over Burdened 40 代男性 

オーバーツーリズムと交通ルールの崩壊による事故の急増 40 代女性 

全て観光客の訪問による影響とはリンクしていません。 50 代男性 

冬はスーパーに商品がなくなり夕食に困る。暮らしづらい。 50 代男性 

賃貸の又貸しによる秩序のみだれ 50 代男性 



Increased inequality "Winners" and "Losers" 50 代男性 

この村が外国人のものになってきている雰囲気がする 50 代女性 

言葉の問題 50 代女性 

人手不足やサービスの低下、それに伴う希薄な人間関係や村外への転出 50 代女性 

観光関係への就業が増え、福祉関係の人材不足につながる。 60 代男性 

現住民と新規移住者の入れ替わり 60 代男性 

昔からの友が離れて行ってしまう（土地の売却） 60 代女性 

保全する機関がない 70 代男性 

インバウンドは住民には悪影響 70 代男性 

外国の観光客が増加しても白馬村に入る収入が見合っていないと聞きます。

冬に何度か迷惑行為を受けました。 

70 代女性 

外国人が移住し村も少し変化している 80 歳以上男性 

このままに進めば村内は難民村になりかねない！！ 80 歳以上男性 

わかりません 80 歳以上女性 

次々に建てられるゲストハウスは木材をすべて切り払い、草１本も生えぬ状

態。後で植えればよいと建設業者はいうが持ち主は全く植樹しない。行政はど

う対処しているのか、いないのか 

80 歳以上女性 

外での飲酒、歩きタバコ、大麻、深夜の騒音などの状況は、海外からの見る

と、無秩序な街と思われているからではないでしょうか。村の姿勢、ステッカー

を作り賛同する宿や飲食店に配るなどできるのではないでしょうか。 

80 歳以上女性 

 

問 39 10 年後の地域や暮らしについて、不安に感じること 

＜その他＞ 

自然破壊 20 代女性 

未来が想像できない 20 代 

インバウンド続くと思ってる？ 40 代男性 

伝統、文化活動の衰退 40 代男性 

現在乱立し始めている外国人向けホテルやペンションの廃墟化。 40 代女性 

防犯 50 代男性 

投資目的で土地売買される白馬の未来 50 代男性 

白馬の人口の大部分が外国にルーツを持つ人達になり、このまま無制限に外

国人の定住を認めるなら、白馬に先祖代々住む人々や私のような国内から移

住してきた純日本人にとって住みにくい村になると思う。既にその兆候が現れ

ている。 

50 代男性 

Over sale of HAKUBA with poor infrastructure and 

development 

50 代男性 

Over development loss of character 50 代男性 



大きな医療機関が近くにないこと。そのことが孤立感を感じる。木がどんどん

伐採されているが、村としてのどこを残すなどきちんとした計画はあるのでしょ

うか。 

50 代女性 

若者が少なく高齢者が多い＆仕事の種類の少なさ、賃金の低さ 50 代女性 

日本人の減少。日本人（子供）の減少。偏った医療体制 50 代女性 

無法地帯 50 代女性 

地域格差（活性） 60 代男性 

自然破壊 60 代男性 

宅地化による動植物の減少。キジがいなくなった。 60 代女性 

若者を増やす政策、子供を増やす政策に力を入れてほしい。子育て世帯の住

宅等。 

60 代女性 

経営者が村内に居住していない民泊等がどの様な状態になるのか？規則を

強化していくのか否か。将来が不安である→不動産の転売等。 

60 代女性 

土地の管理をもっときびしくしてほしい。 60 代女性 

外国人の増加による治安の悪化 外国人への土地売買 60 代女性 

北海道のニセコ化に反対です。年々住みやすさが遠のく。 70 代男性 

生きているかどうかわからない 70 代女性 

雪かき、雪下ろし 70 代女性 

コンプライアンスに反する開発・工事。地域に及ぼす影響 70 代女性 

死んでる 80 歳以上男性 

生きているか？ 80 歳以上男性 

すべてデジタル化されて年寄りにはついていけそうでない（不安） 80 歳以上男性 

免許を返納してからデマンドタクシーを利用しているが、ほとんど一人で載せ

てもらうことが多くて心苦しく思ってしまう。 

80 歳以上女性 

どんな死に方でも仕方ない、と覚悟を決めるしかない。それはどの地であって

も然りとは思っている 

80 歳以上女性 

投資目的の別荘乱立規制。海外からの土地買収の規制。近隣を顧みない自

然破壊。 

80 歳以上女性 

 

問 42 豊かさや幸せを感じる要因 

＜その他＞ 

ない 20 代 

子どもの成長 30 代男性 

自分の時間を自分だけに使えること 30 代女性 

自分達で生産したものを食べられること 40 代男性 

外的要因ではなく、心の平安がある。 40 代男性 

家族子健康 40 代女性 

子どもがいること 40 代女性 



農業ができること 50 代男性 

自分の好きな仕事で、世の中に自分にしかできない機能を果たしていることに

喜びと幸せを感じている。 

50 代男性 

生き方を選べること 50 代女性 

健康で充実した仕事ができること 50 代女性 

豊かさや幸せを感じていないので答えようがありません。 50 代女性 

程よい人間関係 50 代女性 

健康で暮らせること 60 代男性 

友人がいること 60 代男性 

要因は特になし 60 代男性 

適度な自然環境と干渉が少ない人間関係 60 代男性 

健康であること 60 代男性 

普通に暮らせていること 60 代女性 

仕事に追われる生活 70 代男性 

健康に生活できていること 70 代男性 

美しい山とあたたかい住みよい村であってほしい 70 代女性 

四季の変化の美しさ 70 代女性 

人との交わりは自我を抑えて適度に有している。 80 歳以上女性 

 

問 43 白馬村の理想の姿をイメージしたキーワード 

白い楽園 10 代男性 

自然と共にある穏やかな暮らし 10 代女性 

四季折々 10 代女性 

関わりを声でもっと。 20 代男性 

大自然と可能性 20 代男性 

多様性、国際性、白馬食ブランド 20 代男性 

観光客と住民が共生する村 20 代男性 

観光振興をしつつも地元住民を置き去りにすることのない村 20 代男性 

住民一人一人が主体性を持って美しい街づくりができる 20 代男性 

観光を軸とした多文化共生から進んでいる街 20 代男性 

自然が豊かで、住民が協力して生活出来る 20 代男性 

自然豊かな白馬 20 代男性 

安全に、多種多様の文化交流ができる村 20 代男性 

自然豊かであり持続可能な観光地 20 代男性 

サステナブルマウンテンリゾート 20 代男性 

多様性 20 代男性 

昔から続いているものを見直す 20 代男性 



ローカルが作り上げるワ－ルドクラスのマウンテンリゾート 20 代女性 

ちょうどいい田舎 20 代女性 

わからない 20 代女性 

自然がいっぱいでのびのび子育てできる 20 代女性 

軽井沢 20 代女性 

自然に囲まれ、自然をリスペクトできる村 20 代女性 

村民にとっても来訪者にとっても居心地のいい場所 20 代女性 

穏やかで活気のある住民同士が仲の良い村 20 代女性 

wish for a village that is kind to foreigners and full of nature. 20 代女性 

交通の便が良くて、沢山お店が開いている。 20 代女性 

自然豊かな住み心地の良い村 20 代 

分かりません 20 代 

豪雪でも快適に過ごせる環境 20 代 

自然と観光の共生 20 代 

自然、素朴 30 代男性 

理想の生活も実現できる 30 代男性 

観光と住居のメリハリ 30 代男性 

持続可能な観光立村 30 代男性 

豊かな環境、充実した住心地、程よい観光 30 代男性 

仲良く住みやすく意見の言いやすい村 30 代男性 

観光産業の更なる発展と村民の経済が潤う事 30 代男性 

子育て世代が住みやすい村 30 代男性 

雄大な大自然の中の人々の豊かな暮らし 30 代男性 

大自然と暮らしの調和 30 代男性 

老若男女の過ごしやすいリゾート地 30 代男性 

豊かな自然、落ち着いた生活 30 代男性 

歴史と自然息づく進化する村、白馬 30 代男性 

多国籍文化の推進 30 代男性 

Safe, Green, Strong community, Busies Summer 30 代男性 

A popular, year-round tourist destination for domestic and 

international tourist, with a strong, happy, growing local 

community 

30 代男性 

Alpine, Tranquil, Picturesque , Adventurous , Cozy ,Serene, 

Snowy, Authentic, Inviting, Scenic 

30 代男性 

Full of opportunity, community and adventures when it comes 

to business, leisure and families. 

30 代女性 

広大な自然、きれいな水、自然の音が聞こえる村 30 代女性 



共生 30 代女性 

経済的に余裕を持てる様に福利厚生が豊かになってほしい 30 代女性 

今ある自然と文化の継承。 30 代女性 

自然、野生動物と共存し、次世代までこの景観が続くリゾート 30 代女性 

リゾート化しない村へ 30 代女性 

観光客を受け入れながらも、地元の人が住みやすい村でありたい。 30 代女性 

自然と共に暮らしやすい白馬 30 代女性 

雪がなくなってもすべてのゲレンデや宿、レストランの経営が保てるような村づ

くりが必要だと思う。岩岳のようにグリーンシーズンも力を入れていく。 

30 代女性 

今ある自然を未来にも残し、子育てがしやすい村 30 代女性 

四季のあるリゾート地 30 代女性 

大自然に恵まれたオープンな田舎 30 代女性 

昔の自然と子供が沢山の光景 30 代女性 

当たり前の生活が当たり前にできる村 30 代女性 

自然と共存し、子育て家族に優しい村になって欲しい 30 代女性 

子育て環境充実、住宅地増える 30 代女性 

お金持ちの別荘地ではなく、”村” 30 代女性 

オールシーズン楽しめる白馬村 30 代女性 

自然豊か 30 代女性 

分からない 30 代女性 

変わらぬ景色と時代を生きる人々との共存 30 代女性 

自然が豊かで、農業が盛んで、地産地消が出来るだけ進んでいて、住宅が建

ちすぎていない。 

30 代女性 

良い意味で田舎らしさが残る観光地 30 代女性 

自然に癒され、心豊かに生活できる白馬村 30 代女性 

ヒトと自然とが支え合いながら共に暮らす村 30 代女性 

大自然なところ 30 代 

第二のニセコになりきれない村 40 代男性 

自然環境に恵まれた美しい観光地 40 代男性 

白い雪。働く馬。 40 代男性 

観光産業の発展と住みやすい地域の両立 40 代男性 

自然と生きて幸せになれる 40 代男性 

観光客の魅力のある、インバウンドが増える村 40 代男性 

世界一の通年型マウンテンリゾート 40 代男性 

住民主体 40 代男性 

北アルプスと街が一体化している 40 代男性 

村民一人一人が楽しく生きられる村 40 代男性 



季節問わず楽しめる村 40 代男性 

染まらず流されずありのままの美しさ 40 代男性 

住みやすい村 40 代男性 

お互いが礼儀尊重尊敬し合える街 40 代男性 

アルプスの眺望とパウダースノー 40 代男性 

子育て優先の村にして欲しい。 40 代男性 

素晴らしい景観と充実のアクティビティ 40 代男性 

山が美しく、自然が豊か。 40 代男性 

賑わい 40 代男性 

世界水準のオールシーズンマウンテンリゾート 40 代男性 

魅力のある村 40 代男性 

平和 40 代男性 

「Grande Hakuba」 40 代男性 

一人ひとりが快適で過ごしやすい村 40 代男性 

軽井沢を超える高級リゾート！！ 40 代男性 

山岳 40 代男性 

先住民を大切に 40 代男性 

持続可能な自然と経済、国や行政、外貨に頼らない強い個人 40 代男性 

自由 40 代男性 

日本一の村 40 代男性 

観光で賑わうほどよい田舎 40 代男性 

ニセコ化の道から外れて欲しい 40 代男性 

自然と観光 美しい山 40 代男性 

スローライフ 40 代男性 

おしゃれ、開かれた価値観 40 代男性 

みんなが自然と結びつく 40 代男性 

A friendly international community that respect Japanese 

culture not only tourist 

40 代男性 

Take a look at what / how Whistler Canada does it. 40 代男性 

Traffic lights should be on a sensor, not a timer. Traffic would 

run smoother. 

40 代男性 

Clean & Safe in all seasons 40 代男性 

自然豊かな村 40 代女性 

北アルプスの美しい景観と豊かな緑 40 代女性 

自然を生きていく。自然に生かされる。 40 代女性 

流行すたりではなく、持続可能な観光地 40 代女性 

山や自然に親しむ 40 代女性 



自然主体、北アルプス山麓に住まう我ら 40 代女性 

緑の多い美しい村。パウダースノーのあるあこがれの場所 40 代女性 

歴史・観光・人と人・イノベーション力の強い村 40 代女性 

職業にかかわらず、村民の 1 人 1 人が幸せに暮らせる村 40 代女性 

どこからでも絶景。北アルプスを間近に自然と暮らす村。住みやすい田舎 40 代女性 

誰も一人にならない白馬村 40 代女性 

美しい自然に囲まれた心豊かな白馬 40 代女性 

美しい自然そのものを大事に 40 代女性 

地球環境保全都市 40 代女性 

通年雇用 40 代女性 

自然と共存する白馬 40 代女性 

争いのない平和な村  40 代女性 

環境を守り豊かな自然を守り続ける観光地 40 代女性 

事前に囲まれた穏やかな暮らし 40 代女性 

自然との共存 40 代女性 

緑がたくさんある風景 40 代女性 

平和で笑顔溢れる自然豊かな村 40 代女性 

綺麗な風景を守る 40 代女性 

自然と共生し心身豊かに自分らしく生きる 40 代女性 

大自然と人との共生 40 代女性 

日本人がまた訪れたくなる白馬村 40 代女性 

自然と共存する村白馬村 40 代女性 

大自然 変わらないで 四季のある白馬村 40 代女性 

自然豊か 豪雪地帯 田舎らしさ 40 代女性 

自然を守る 40 代女性 

旅をするように暮らせる場所 40 代女性 

文化や世代を超えて支えあう寛容な社会 40 代女性 

子育てしやすい村 40 代女性 

村民優遇 40 代女性 

夏も冬も楽しめる自然リゾート 40 代女性 

自然や環境を大切にそのまま後世に残していきたい 40 代女性 

企業との半共生、山を愛でる、四季を感じる、暮らし営みを愛しむ 40 代女性 

環境と人に優しい村 40 代女性 

多様性の融合 40 代女性 

日本が作る世界に誇るスノーリゾート 40 代女性 

交通の便が良く自然豊かな土地 40 代女性 

豊かな自然を後世に引き継ぐ 40 代女性 



素晴らしい景色があることの幸せをみんなが実感していること 40 代女性 

新しい風を取り込みつつ、住民も過ごしやすい町 40 代女性 

1 人ひとりが生きがいを持ち、助け合いながら暮らせる地域 40 代女性 

地球に優しい先進リゾート地 40 代女性 

通年型リゾート、住民・観光客にも優しい白馬村 40 代女性 

静寂した自然 40 代女性 

財政支出を住民生活のインフラ整備 40 代女性 

成熟した観光地 40 代女性 

豊かな自然の中で、穏やかに暮らしながら、行きたい場所に行けて、経済的に

も健康的にも不安なく生きていけること。 

40 代女性 

豊かな自然、地域の繋がり。 40 代女性 

分からない 40 代女性 

観光も地元も大事にする村 40 代女性 

誰もが暮らしやすい村 40 代女性 

国立公園のように国民、国の力で自然を守る 40 代女性 

雄大な山々の麓で暮らす民族 40 代女性 

村民リフト券はフリー 40 代女性 

The people are friendly & welcoming, the nature is 

unchanged and remains pristine, traditions remain intact.  

40 代女性 

Natural, colourful, sports, activities, coffee, soba 40 代女性 

自然豊か 40 代 

わからない 40 代 

住みやすい村 40 代 

白馬にタワーがほしい 40 代 

4R の流れを作り豊かな自然を未来に残す美しい村 40 代 

国内最高のスノーリゾート 40 代 

みんなゆたか 40 代 

農業と子育てに力を入れる村 40 代 

桜梅桃季 50 代男性 

滞在すると元気になる場所 50 代男性 

ダークホース 50 代男性 

世界の白馬村 50 代男性 

安心・安全・豊かな村 50 代男性 

脱、第二のニセコ 50 代男性 

自然は現状維持で（過度な開発はなるべく控えてほしい） 50 代男性 

高齢者や障がい者にやさしい村 50 代男性 

唯一無二の山岳を持つ村 50 代男性 



自然体で素朴に暮らせる村 50 代男性 

山々がいつもそばにある村 50 代男性 

中の人も外の人もみんなで動かす白馬村 50 代男性 

大自然、静か、ゆったり 50 代男性 

全てにおいて豊か。 50 代男性 

ドッグフレンドリー、観光モノレール 50 代男性 

外国人に土地を売らない 50 代男性 

地域の絆 50 代男性 

月々の暮らしを楽しむ住民＝魅力的な旅先 50 代男性 

・日本人の為の白馬村、・日本人が潤う白馬村、・白馬で目にする外国人は皆

ツーリスト 

50 代男性 

山岳と街と里がつながっている村 50 代男性 

日本の土地を守りながら多様性ある村に 50 代男性 

3 都市に近く海にも近く究極の山の麓 50 代男性 

軽井沢を越える観光都市 50 代男性 

人里から間近に望む圧倒的な山岳景観 50 代男性 

古民家、田園、山岳風景 50 代男性 

景観保護、山岳観光 50 代男性 

自然、人、雪、文化継承 50 代男性 

自然をリスペクトした観光地 50 代男性 

今ここに暮らす村民が自信を持って次世代に継承できる村であり続けること 50 代男性 

静かにゆっくりと 50 代男性 

オーバーツーリズムは気づいてからでは手遅れ 50 代男性 

HAKUBA HAPPO NO1 50 代男性 

田舎らしさ、日本人らしさを大切に 50 代男性 

外国人居住者の抑制 50 代男性 

安心安全な村づくり 50 代男性 

世界的な山岳リゾート 50 代男性 

日本の田舎白馬の自然景観 50 代男性 

観光と住みやすさの両立 50 代男性 

雄大な北アルプス山脈 50 代男性 

ほどよい心地よさ 50 代男性 

質の良い通年型リゾート 50 代男性 

アルプスの街白馬 50 代男性 

春夏秋冬、四季がある 50 代男性 

日本国内のどの観光地とも違う、ユニークなリゾート。 50 代男性 

豊かさと人の優しさの実感できる村 50 代男性 



自然豊かで、美しい村 50 代男性 

軽井沢なようなブランド力、白馬ブランド 50 代男性 

大自然の中、多国籍の住民が豊かに暮らす村 50 代男性 

自然豊かで静かな環境が有る村 50 代男性 

地元住民が豊かに暮らし出来る環境 50 代男性 

美しい景観と豊かな自然、心豊かに暮らせる環境 50 代男性 

山岳リゾート 50 代男性 

観光立村 50 代男性 

自然豊かさをいつまでも 50 代男性 

静かな住みやすい村 50 代男性 

A sustainable tourist destination 9months/year with 

sophisticated public transport, camping areas and service 

facilities. 

50 代男性 

Help / Develop natural farms, improve quality of water 50 代男性 

Not overdeveloped, profits from tourism going to locals, not 

outsiders, no "KASOKA" 

50 代男性 

Community, sustainable,  50 代男性 

A nurturing community where everyone is accepted, kindly 

respected, and accountable.  

50 代女性 

Green, eco forward village with excellent resources for local 

people and beautification of the village and protection of 

green space. 

50 代女性 

自然があって人々が自然とうまく共存している 50 代女性 

豊かな自然、住みやすい環境 50 代女性 

自然の中で皆が笑顔でいられる村 50 代女性 

誰もが住みやすいと感じる街 50 代女性 

人種の壁を作りすぎないバランス 50 代女性 

安居楽業 50 代女性 

日本の四季を感じることができる北アルプスの麓の村 50 代女性 

雄大な自然環境の中での穏やかな暮らし 50 代女性 

自然との共生。観光客との共生。異文化との共生。 50 代女性 

アルプスの山々。国際的。カルト宗教の排除（クリーンな村）。雪景色。男女平

等 

50 代女性 

日本の風景を維持してほしい。 50 代女性 

日本、白馬の文化や自然、人を守りつつ洗練されたスポーツも栄えた村 50 代女性 

心豊かにいきいきと自然も人も 50 代女性 

大自然 50 代女性 

観光客を暖かく迎え入れ自然豊かな過ごしやすい村 50 代女性 



安心・安全 50 代女性 

適度に便利なお店がありつつ、自然が豊か 50 代女性 

そこそこ田舎、でも田舎すぎない 50 代女性 

よくわかりません 50 代女性 

住民が暮らしやすい村 50 代女性 

美しく、住みやすく、安全で誇りが持てる村 50 代女性 

自然の豊かさを感じられる観光地 50 代女性 

豊かな自然と田舎すぎない街 50 代女性 

ゴミが落ちていないきれいな村を目指そう 50 代女性 

日本の村 50 代女性 

美しい自然に人々が寄り添い共存する 50 代女性 

みんなが幸福を感じられる村 50 代女性 

ゆっくりのんびり 50 代女性 

健全な行政による街作り 50 代女性 

語りあう、笑いあう、美しい山との暮らし/ 五感がよろこぶ心豊かな時間が流

れる村 

50 代女性 

村民が心身ともに健やかに 50 代女性 

遊ぶように働き暮らせる 50 代女性 

豊かな自然と、全世代が安心して暮らせる村 50 代女性 

一人も置き去りにしない心が元気になる白馬 50 代女性 

安全安心な村 暮らしが外人に脅かされない 50 代女性 

豊かな自然の中にある、豊かな村 50 代女性 

自然とゆっとりした白馬村 50 代女性 

変わらない自然と文化が残る美しい村 50 代女性 

村民ファースト 50 代女性 

自然との融合と穏やかな暮らし 50 代女性 

高齢者も暮らしやすい村 50 代女性 

自然と文化、人々の笑顔と健康を支える村 50 代女性 

環境も住民の心も豊か 50 代女性 

自然豊かな環境のなか山々と共に生きる 50 代女性 

村民も観光客も住み良い村 50 代女性 

空、山岳、森林、農地、川など自然環境の維持 50 代女性 

豊かな自然と伝統文化を大切にする村 50 代女性 

過疎じゃない田舎 50 代女性 

住みながら働けるアルプスの街白馬 50 代女性 

豊かな自然。他でもない住民中心の街づくり。 50 代女性 

自然の中の洗練された山村 50 代女性 



大いなる自然と共に、満足度高いコンパクトビレッジ 50 代女性 

今ある自然の豊かさを壊さず利便性のある村 50 代女性 

自然豊かで住みやすい白馬村 50 代女性 

次世代が安心して引き継げる白馬村 50 代女性 

山岳風景とマッチした景観形成 50 代女性 

Beautiful & Peaceful 50 代女性 

自然と世界各国の人々との共存 50 代 

山、雪、自然、子供の声 50 代 

自然とともに生きていく心温い村 60 代男性 

社会的秩序のある持続可能な観光地 60 代男性 

自然を生かした住みやすい村 60 代男性 

自然満喫マウンテンリゾート 60 代男性 

外国人排除 60 代男性 

日本人の心のふるさと 60 代男性 

住みたい村 住みやすい村 60 代男性 

山に寄添い人に寄添う白馬村 60 代男性 

自然の美しさ 60 代男性 

自然が先で人間はどう強調しているか？不動産屋、海外のバイヤーに土地を

売ってより良い村づくりは不可。※インバウンドのみに目を向けすぎ。 

60 代男性 

豊かな自然環境 60 代男性 

日本アルプスに抱かれた山紫水明の地 60 代男性 

自然環境を大切に、あまりにも人の生活も都会的にならずに。 60 代男性 

自然が豊かな観光の村 60 代男性 

国際リゾート白馬、景観形成、外国人との共生 60 代男性 

日本一の福祉の村 60 代男性 

自然環境、景観良好、少ない猛暑 60 代男性 

若い人たちが村内で働ける地域 60 代男性 

家族皆が豊に安心して暮らせる村 60 代男性 

日本のスイス 60 代男性 

自然や環境を守り、観光地としての価値を高める 60 代男性 

日本の四季を確実に体感できる村 60 代男性 

グリーンシーズンの集客 60 代男性 

誰もが暮らしやすい豊かな村 60 代男性 

自然・インターナショナル・適度なコンビニエンス 60 代男性 

スキー・山岳スポーツと芸術の村 60 代男性 

自然と共存出来る村 60 代男性 

安心安全な平和な環境 60 代男性 



暮らし 60 代男性 

住民の結びつきが強い山岳リゾート地 60 代男性 

たまに観光に来る村 60 代男性 

自然環境の豊かさ 60 代男性 

心豊かで仲良く元気な村 60 代男性 

雪の上にも緑の上にも人情のある白馬村 60 代男性 

雄大な山々に囲まれた雄大な景色と農地 60 代男性 

自然 60 代男性 

景観のいい住みやすい村 60 代男性 

公共交通機関の充実 60 代男性 

移住者との共生 60 代男性 

村人に憧れる村 No.1 60 代男性 

適度に活性化、高きを目指しすぎない 60 代男性 

自然環境 60 代男性 

個人の事業が充分叶えられている村 60 代男性 

総合リゾートエリア 60 代男性 

全村民が豊かに暮らせる村 60 代男性 

四季 60 代男性 

リゾート、自然がきれい 60 代女性 

ライチョウの住む山のふもと。美しい山をたたえて。 60 代女性 

乱開発反対、自然環境保持、無秩序を戒める村の独自の条例を作るべき 60 代女性 

田舎を狙う強盗が多くなっています。安心して住める村づくりを願います。 60 代女性 

オールシーズン楽しい村 60 代女性 

雄大な自然とともに村民が楽しく生きる 60 代女性 

外国人増加による日常生活の不安 60 代女性 

暮らしてみたい白馬村 60 代女性 

美しい村 60 代女性 

観光事業とのすみ分け 60 代女性 

大自然の中生涯現役 60 代女性 

自然豊かなエコ（環境）な白馬村 60 代女性 

自然・景観・インフラ整備 60 代女性 

山岳景観や自然環境に暮らし、家族、趣味を楽しめる暮らし 60 代女性 

大自然の中で人間らしい暮らしのできる村 60 代女性 

村民と観光客との共生 60 代女性 

認知症になっても住みやすい村 60 代女性 

自然、山岳景観、雪、移住者（他国民）共存、リピートしたくなる観光地 60 代女性 

白馬に来たい、もしくは住んでみたいと思う村 60 代女性 



自然環境第一の村 60 代女性 

子どもたちの未来を大切に！どの世代も住みやすい白馬村 60 代女性 

自然を守り、福祉教育をしっかりする 60 代女性 

若者・ファミリー層が希望をもって暮らす村 60 代女性 

自然の美しい白馬村 60 代女性 

見知らぬ夢がかなう村 60 代女性 

村民が暮しやすい村 60 代女性 

豊かな自然環境とともに暮らせる村 60 代女性 

統一感ある美しい田舎の町並み 60 代女性 

あたたかい白馬 60 代女性 

山岳自然を大切に 誰もが住みやすい 60 代女性 

観光のみでなく産業を誘致し若い人が働けるようにする 60 代女性 

拝金主義（精神）からの脱却 60 代女性 

住みよい白馬村 60 代女性 

自然と観光の調和した村 60 代女性 

老若男女が暮らしやすく文化的な街 60 代女性 

ふるさと 60 代女性 

自然豊かな里山とこころ豊かな暮らし 60 代女性 

自然と共存する白馬村 60 代女性 

空、空気、山、里、水がきれいな白馬村 60 代女性 

年中常に楽しめるレジャーがある 60 代女性 

村民の幸福度が限りなく高い村 60 代女性 

村民の暮らしやすさ 60 代女性 

美しい山々をいかした村作り。 60 代女性 

廃屋、放置家屋を無くす 60 代女性 

昔を思わせるような町並み 60 代女性 

わからない 60 代女性 

誰もが住みやすく美しい国際的な snow resort  60 代女性 

安心安全住み良い白馬 60 代女性 

自然が残る町 60 代女性 

豊かな自然  子供と大人の関わり深い 60 代女性 

絶景の白馬三山 60 代女性 

どの世代も住みやすい村 60 代女性 

これ以上自然の景観を壊さない 60 代女性 

自然に包まれた豊かな暮らし 60 代女性 

自然の豊かさ 60 代女性 

ダイナミックな山々と共に生きる村 60 代女性 



世界に誇る安心安全な美しい村  60 代女性 

白銀の白馬 60 代女性 

自然の中で穏やかに暮らす 60 代女性 

自然豊かな温かい村 60 代女性 

田舎と都会をあわせもつ第 2 の故郷 60 代女性 

心安らぐ白馬 60 代女性 

豊かな自然に癒され、平穏に暮らせる村 60 代女性 

高齢者も住みやすい村 60 代女性 

公共交通が発展した豊かな村 60 代 

静かな自然北アルプスの景色 70 代男性 

統一性のある町並みと景観 70 代男性 

子どもから年寄りまでわきあいあいと 活性化のある村 70 代男性 

白馬村の景色が溶け込んだログハウス的な建物群が良い。 70 代男性 

自然が財産である。それをいかに生かすか 70 代男性 

医療、福祉、教育、農業、観光 70 代男性 

人山自然 70 代男性 

継承してきた景観保全の継続（何を大切にするのか？） 70 代男性 

自然環境を尊重する村 70 代男性 

村主体の山岳リゾート地 70 代男性 

自然環境と共生できる観光地 70 代男性 

村の人、人のつながり 70 代男性 

農業の事、村外から移住した人に草刈りエンジンの音、野焼き、農業全般的に

苦情が多い 

70 代男性 

国際的観光地 70 代男性 

観光だけでなく住民が安全に心豊かに暮らせるように 70 代男性 

心をつなぐ白馬 70 代男性 

山岳景観が維持されている 70 代男性 

山紫水明開発はほどほどに。アルプス展望の村。調和をたいせつにする村。 70 代男性 

自然豊かな環境で、人間本来の素朴な営みができる地 70 代男性 

強いリゾート化は環境破壊につながるのでは 70 代男性 

白馬村の山岳景観や自然環境に身を置いて暮らしていること 70 代男性 

国際観光地と住民の共存 70 代男性 

持続可能な環境にやさしい地域づくり 70 代男性 

観光地と住民が静かに暮らす事 70 代男性 

山岳リゾート 70 代男性 

村民同士が心穏やかに暮らせる環境 70 代男性 

自然とかかわりを持つ豊かな暮らし 70 代男性 



自然資源 70 代男性 

自然と人間の調和 70 代男性 

自然環境を大切にし、住民が信頼できる村 70 代男性 

スイス、シャモニー、ツェルマット 70 代男性 

村民の営みは世代交代可能な継続的組織力 70 代男性 

白馬は観光の村ではあるが地域住民が豊かであることが望ましい（外の資本

が多い） 

70 代男性 

心あたたかい人々が暮らす自然豊かな村 70 代男性 

歴史・文化と農産物や自然環境を結びつけた郷土 70 代男性 

山岳景観を世界に誇れる村 70 代男性 

自然の豊かさ 70 代男性 

自然環境の素晴らしい白馬 70 代男性 

山は変わらず、里は消えてゆく。 70 代男性 

サークル・同好会等の充実 70 代男性 

インフラ整備促進、企業誘致、雇用促進 70 代男性 

自然が豊かで景観がすばらしい。 70 代男性 

自然を大切して、共に生きる村 70 代男性 

元気で活発な白馬村 70 代男性 

日常生活に不便の無い国際山岳リゾート 70 代男性 

白馬村は日本人の故郷だ。決して外国人にはわたさない。 70 代男性 

自然の中で静けさと活気が同居する村 70 代男性 

高齢化にともない社会福祉の充実 70 代男性 

観光に頼り過ぎず、景観を維持する村 70 代男性 

世界に誇れる山岳景観や自然と共存共栄 70 代男性 

誰にも優しい住みやすい白馬村 70 代男性 

自然が豊かで四季を体感できる村 70 代女性 

心豊かにしてくれる自然環境 70 代女性 

村民を大切にして、若い人が沢山いてゆっくり生活できるような 70 代女性 

外国の方も増えているが解りあえない事が多い 70 代女性 

唯一無二の北アルプスの景観を愛している白馬村民 70 代女性 

自然とともに住民が心豊かに暮らせる村 70 代女性 

世界の人達と交流し白馬から平和を発信する事 70 代女性 

白馬三山の雄大な景観 70 代女性 

糸魚川・松本間の道路開通 70 代女性 

地域の結束は素敵な村になる 70 代女性 

今ある自然をこわさずに残すこと！！ 70 代女性 

雄大な山の庵で生き生き暮らす人たち 70 代女性 



山、自然は大きな大事な村の財産です 70 代女性 

景観 70 代女性 

自然が豊かで人にやさしい村 70 代女性 

緑と人があふれる美しい村 70 代女性 

山岳観光都市 70 代女性 

ニセコに追いつけ！！ 70 代女性 

白馬に来るときはマイボトルを！（白馬の水は変わらず冷たくておいしいの

で、役場や JA 白馬などで水の機械を置いてください。） 

70 代女性 

村民が観光客とともに幸せを感じられる環境 70 代女性 

良い意味で「住み分け」が可能な村。※野生動物、移住者、観光客、ご年配者 70 代女性 

ご近所同士声掛け 70 代女性 

自然や文化を守り、観光客も住民も満足できる村 70 代女性 

白馬の山の美しさを維持する村づくり 70 代女性 

若い人の流入で活気ある村に！！ 70 代女性 

自然豊かな北アルプスの麓の村 70 代女性 

村内の交通を予約なしで動ける活性化 70 代女性 

自然の景観を大切に守って、村民が満足を感じて暮らしていること 70 代女性 

北アルプスの一年間の景色の変化 70 代女性 

国際化は歯止めをするべき。外国資本によるホテル等許可すべきでない。 70 代女性 

自分の事は自分でできて、家族に介護されず老人同士で助け合える事。年に

は関係ない 

70 代女性 

今のままで、自然環境がたもたれている 70 代女性 

清潔な環境を維持し心豊かに人と交わり、ゆとりある生活を皆が送れる村 70 代女性 

美しいまちづくり、ルールを守る白馬村！！ 70 代女性 

美しい山々、豊かな農地、清らかな水、空気、人々の温かさ 70 代女性 

天国でも暮らしたい村 70 代女性 

山紫水明 70 代女性 

スキー観光を発展させもっと多くのスポーツが常にある村に 70 代女性 

介護が充実している。交通の不便さがない 70 代女性 

皆が住みやすい白馬 70 代女性 

白馬の美しい山を大切に！ 70 代女性 

田舎の良さ 70 代女性 

ある程度の距離感（家、田んぼ、自然など）。山岳を生かした自然豊かな風景、

風、空が大切だと思う。 

70 代女性 

乱開発を防ぎ、自然界を最重要とする。 70 代女性 

村民第一の村作り 70 代女性 

自然豊かな風景と人の暖かさを感じる村 70 代女性 



健康で仲良く 70 代女性 

人種、性別、年齢を問わず住みやすい田舎 70 代女性 

適切な政治力のリーダー、協力的な村人たちが居る 70 代女性 

山岳が映える美しい街並み 70 代女性 

四季（春秋）訪れる人が増える村 70 代女性 

地元住民の村政への満足度 70 代女性 

若者の定住、空き家の対策 70 代女性 

美しい自然と山々の景観 70 代女性 

素晴らしい自然 70 代女性 

公共交通機関の整備 70 代 

美しい自然の中で健康で暮らせる 70 代 

住民が白馬に暮らせることを尊厳できる場 70 代 

心豊かに、自然豊かにの村 70 代 

豊かな自然環境が守られ、核となる地域コミュニティが存続する村 70 代 

助け合い心豊かに過ごせる村 70 代 

観光地らしく、草藪をなくす 70 代 

公共施設が 1 か所で用事ができる。 70 代 

山岳景観が良い。物価が安い（安定している事）冬の豪雪を除けば満足です。 80 歳以上男性 

環境、景観の保全、農業の振興 80 歳以上男性 

四季を通して楽しめる村 80 歳以上男性 

医療、福祉の充実 80 歳以上男性 

美しい白馬三山の元で生活できる幸と、人との交流が何時までも続きます

事、願います。 

80 歳以上男性 

山にある木材の利用 80 歳以上男性 

村政として全体的に村の PR をすること 80 歳以上男性 

若者が定住できる村づくりが大切。就職場所の確保、郷土愛の醸成し村に住

みたいという環境作り 

80 歳以上男性 

外国人の移住者とも仲よくつきあいたい。 80 歳以上男性 

食べる自給 80 歳以上男性 

行政は多面において村民からの要望等を何十年かかっても実行できていな

い。その反面観光事業のみ先進みしすぎている。 

80 歳以上男性 

観光の振興とともに農業の振興、農地の活用 80 歳以上男性 

健康第一で安心して暮らせる村 80 歳以上男性 

近隣であっても挨拶なし。コミュニケーション豊かな地域 80 歳以上男性 

森林整備について、現在は申請すると現地調査無しで金を支払っていると思

います。車道が有るか、森林活用材が有るか確認して下さい。 

80 歳以上男性 

静かな田舎をイメージすること 80 歳以上男性 



ドローンシティ 80 歳以上男性 

風光明媚な自然環境と住民同士の親睦 80 歳以上男性 

四季折々の木々、草花に囲まれ、育て、世話する楽しみ、見る、感じる喜びを

幸せと感じる人になりたい。 

80 歳以上女性 

死を迎える時、白馬村で良かったと言いたい。豊かな老後を過ごせる村 80 歳以上女性 

山岳景観、自然環境の保持 80 歳以上女性 

山だけでなくて何か一つ目玉となるものがほしいです 80 歳以上女性 

時代、世相の変化は否めないが基本的な白馬村独特の宝である白馬連山を

基本とした景観を失いたくない 

80 歳以上女性 

白馬の自然、景観を守る開発 80 歳以上女性 

若者だけでなく年寄りにも住みやすく！！ 80 歳以上女性 

1 人暮らしでも安全、安心して暮らせる村 80 歳以上女性 

静かで自然が残る 80 歳以上女性 

私は名古屋から来ましたが、隣近所の方の交流がなかなか持てずさみしい生

活が 15 年になります。せっかくいい所に来たのに残念です。 

80 歳以上女性 

各家庭が仲よく暮らせること 80 歳以上女性 

健康で安全な生活ができる豊かな村 80 歳以上女性 

恵まれた自然と人情を大切にする村 80 歳以上女性 

幼児や小中高生が元気ににぎやかに暮らしている姿 80 歳以上女性 

人は自然界の一部、草木、虫、鳥、獣との共生をもっと考えよう 80 歳以上女性 

山岳観光の村 80 歳以上女性 

安心安全、平和な白馬を世界平和へつなげていく 80 歳以上女性 

安全、安心、幸せ 80 歳以上女性 

挨拶を大切に（住民もそれ以外の方も） 80 歳以上女性 

自然第一 80 歳以上女性 

交通の便利性 80 歳以上女性 

輝け白馬 80 歳以上女性 

高い文化のリゾート地 80 歳以上女性 

自然との調和 80 歳以上女性 

先進的かつ文化的な生活 80 歳以上女性 

安心して豊かに暮らせる村 80 歳以上女性 

自然が守られて、未来がある村。 80 歳以上女性 

人生楽ありゃ苦もあるさ、村民みんなでがんばれ！！ 80 歳以上 

若い方の働く場所を作ること 80 歳以上 

整備された自然環境 80 歳以上 

ず～と住んでいたい村 80 歳以上 

ゆっくり ゆったり 
 



 

問 44 さらに魅力ある白馬村にしていくための意見や提案 

観光客のためだけの政策はしないでほしい。 10 代女性 

観光客に矢印が向いて村民いるが、それによって安定した収入の仕事がない

のを同世代は、仕事がないと理由で帰ってこないので、安定した雇用を生み

出せるような観光業にしてほしい。他の地域比べて子どもを育てることに関し

て力を入れていないように感じます。 

20 代男性 

20 年ほど白馬村で生活していましたが、人との関わりが｛察し・察しろ｝の声

のない関わりだった様に感じました。違和感を声にすると、会話をせずに[あな

たは恥ずかしい｝と言う事にされてしまいました。もっと声を出して対話すれ

ば、移民の方達との問題も良い方にいきやすいのではないでしょうか？よろし

くお願いします。 

20 代男性 

外資に土地や利権を売買しすぎている。もともと地元で商売をしている人が

村外へ出て行っている。しっかり規制をかけるべき。住みづらい。 

20 代男性 

空き店舗が多すぎるため、それを活用した事業、駅前広場を華やかにする。英

語スキル UP の為の英会話講座。障がいのある人（精神、発達障害など）の雇

用、働きやすさ 

20 代男性 

移住促進政策をご検討ください 20 代男性 

全部中国人に買われないようにする 20 代女性 

地価上昇の管理をはじめとする過剰な観光・ビジネスの抑制 20 代女性 

子育てをしている立場で言うなら乳幼児を含めた子供が遊べる屋内外施設や

子育て割引、イベントなどを求めます。現状やや満足してはいますが、移住者

の子育ては孤独です。 

20 代女性 

リゾート化、ホテル増加の抑制 20 代女性 

I think it would be nice to have free transportation. 20 代女性 

デマンドタクシーの停留所が神城に少ないと思います。そもそも、観光と福祉

で両立して運行すること自体が無理だと思います。 

20 代 

駅前の建物の改修や塗装を進めていただきたいです。駅を出た時の視覚的な

印象は、観光客にとって白馬のイメージを左右するものだと思います。村から

補助金を出すなどして、建物を綺麗かつ景観に見合ったものにしていただけ

ればと思っています。 

20 代 

第二のニセコにならないよう、素朴な町のままでいい。 30 代男性 

自然を大切に守ることで、人とよくつながる事になる 30 代男性 

インバウンドだけでなく日本人にも観光しやすい環境を。何でも値段を上げる

のは良くない。 

30 代男性 

家の前のグレーチングを直して欲しい。すれ違いで寄られて変形してしまって

いて危ない。自分の家の車を出すだけで事故になる可能性がある 

30 代男性 



地元の親子が遊べる場所(大きな公園)、室内でも遊べる場所が必要。今の白

馬村は子育て支援が充実しているとは言えず、一度村外に出ると地価の上昇

や他の地域の子育て支援の充実により帰りたくても帰って来れない状況にあ

る。ベストツーリズムビレッジに選ばれたことは非常に大きなことだが、観光業

に携わっていない住民にも、住みやすい・住み続けたいと思われるような村づ

くりが必要。 

30 代男性 

目先の経済的豊かさも大事かもしれませんが、10 年先、30 年、50 年先の

白馬の未来を考え、外国人を中心とした観光客誘致政策ではなく、日本人の

観光客、スキー客を増やすために何が出来るかを考えることも大事だと感じま

す。また白馬村で村外に出ることなく、多くの強いスポーツ選手を育てられる

程の環境整備&村民が健康で豊かに暮らすために使える総合的な健康スポ

ーツ施設の整備を整えていきましょう。またスキーは日本ではマイナースポー

ツです。県外の子供達にスキーの魅力を伝えるための活動も大切だと思いま

す。またスキーじゃなくても良いと思います。白馬でも色々なことが出来る、目

指せる選択の幅を広げてあげることも県外に子供達が流出しないために大切

だと思います。例えば飯山高校が野球で甲子園に行ったように。冬でも室内

でトレーニングを行える環境整備を整えて、小さなうちから良い指導者に指導

してもらえば、県外に出ずとも飯山高校のように雪国でも甲子園出場を目指

せると思います。将来的に観光業に頼らずとも豊かになるために、白馬村とい

えば〇〇のような特産品も開発したいですね。今すぐとは言わず、長い目で

見て白馬村といえば、というものを意見を出し合い作っていきましょう！ 

30 代男性 

建物開発が不安です、開放感がある綺麗な街を保って欲しいです。シーズン

中は人口過多による問題も増えてきているので、無理の無い調和の取れた村

にしてほしいです。 

30 代男性 

生涯学習施設の充実化、再整備（例.歴史民俗資料館の指定管理から直営

化、年 1 回の企画展示、ボランティア館長乃至会計年度任用職員の配置（有

資格者）、単館でなく図書館・歴史民俗資料館・歴史公文書館・公民館機能を

併せ持った複合施設化、「大町まで行く」「長野まで行く」ではなく高齢化社会

で車が無くても、若者世代は気軽に学びが平等に提供される村内で自活可能

な知識修養機会の提供） 

30 代男性 

高速道路を近くまで伸ばして欲しい 30 代男性 

Focus on Green season promotion - Happo mountain summer 

ever 

30 代男性 



1. Hakuba marketing to foreign tourists should focus less on 

the "powder snow" that falls only in January and February, 

and instead focus more the total snowfall amount, and 

encourage more tourists to visit in March and early April, 

when there is still a lot of snow on the resorts.  

2. Hakuba village council should be more proactive in 

promoting local events during the green season in English. 

It's difficult for local residents who can't understand 

Japanese well to hear about local events happening in the 

summer.  

3. There are too many abandoned houses in Hakuba, while 

many local residents cannot find a home to live in. If 

possible, Hakuba village council should try to facilitate the 

purchase of these abandoned properties to local residents 

(for personal use, not to be used as commercial properties). 

This would help more people stay in Hakuba and increase tax 

revenue from the abandoned properties. 

4. Public transport in winter needs significant improvement. 

The increase of tourists in winter far exceeds the bus 

services to the ski resorts and around the village. I think the 

ski resorts should be paying for some or all of the service 

during the day, but it would be good if the village could 

provide better services around the village as well, so it's 

easier for guests to travel between Goryu/Echoland/Hakuba 

Station/Iwatake Shinden/Wadano/Happo, so they can 

explore more shops, restaurants and services when they are 

not on the mountain. 

5. The Hakuba village council should do more to promote the 

development of new food/cafe/restaurant businesses. Most 

of the new business in Hakuba recently has been additional 

accommodation, and it feels like there is now too many 

people and not enough restaurants for them to eat at. 

There's not many places available that are suitable to start a 

food business, and it's a difficult business. If the village is 

able to provide some kind of support to these people it might 

help to encourage them to get started. 

30 代男性 

Get big investors that build huge complex’s to do more for 

the village or area they are developing, I.E build a kids park 

or pick-nick area that’s free for all to use 

30 代男性 



Hakuba needs a good children’s playground please! For all 

ages, including under 4 years old. It would be a hub for the 

community as well as a draw for family tourism 

30 代女性 

マナーの悪い外国人が増えすぎ、ごみが捨てられているのをよく見かけるよう

になった。 

30 代女性 

村で生まれていない人は部外者あつかいするので（一部の方々）外国の人々

の恩恵も受けて「白馬村」が成り立っていることをわかってほしい。 

30 代女性 

誰にでも白馬に長く住んでいける様にしてほしいです 30 代女性 

妊娠・出産に関する制度や手当をもっと充実させてほしい。もともと住んでい

る方が移住者を受け入れる姿勢をもっとよくするべきだと思う。固定概念が強

い。 

30 代女性 

隣村同等の出産祝い金制度。数年前に頂いた出産祝のグッズは自分では使

うことはなく、あげてしまいました。 

30 代女性 

高い建物で自然の景観を壊してほしくない 30 代女性 

個々の自然・環境に対する意識を変えていくための積極的な情報発信。広報

だけでなく SNS を利用し、20 代 30 代へ現在行政が何に取り組んでいるの

か、何が村内で問題・課題になっているのかを発信することが必要。子育て世

代の家の確保。より多くの移住者を引き受けるより現在居住している人たち

に、まずは優先的に家情報をシェアするべき。ローカル（村民）と観光客（国内）

（海外）の区別。佐渡島はどこも村民割がある。（飲食・温泉） 

30 代女性 

若い世代、主婦、移住者・・・様々な人の声を聞いてほしい。行政・役場には親

身に積極的に住民の声に耳を傾けてもらいたい。 

30 代女性 

観光業に力を入れる気持ちもわかりますが、20 年後、30 年後に白馬村に住

んでいる人の為にも、住みやすい環境も大事にしてもらいたいです。 

30 代女性 

海外の友達をつくれる場があればよい。コミュニティサークルなど。 30 代女性 

今のままでは終わりだと思います。外人によって土地を買われ、住んでいた人

が出て行っている現状をどうにかすべきです。雪が降らなかったり外国人によ

るブームが去れば廃墟です。 

30 代女性 

野焼きが多すぎる。昼に窓を開けていられない。洗濯物が外に干せない。子持

ち世帯や結婚祝い金など隣の村や市は手当があるのに対し、白馬村はほぼな

い。家も借りられない。家賃が高い・白馬に痛いのに仕方なく大町市や小川村

に住んでいる人が多くいる。エコーランドでの外国人のイベントによる近隣の

方への迷惑行為、窓ガラスが割られたり車に傷がついていたり、恐怖でしかな

い。治安が悪すぎる。 

30 代女性 

未来の宝である子どものために力を入れていってほしい 30 代女性 

小中学生の学力を上げ(学習サポート体制を充実)村外への進学を後押し、将

来白馬村のために働きたくなる村づくりを今の大人たちがどこまでやれるか？ 

村外に進学しても、戻ってきたくなる村とするには何ができるか、できることは

協力していきたい。 

30 代女性 

観光客も大事だが、昔の白馬を守ってほしい 30 代女性 



自然の中でのびのびと子育てできる環境と行政からのサポートを手厚くして

欲しい。 

30 代女性 

地元の若者が住める土地、家がこれ以上無くなりませんように 30 代女性 

昨今の地価の上昇の影響もあり、土地の売買が激しく、心が騒ついている人

たちの声をよく聞きます。住み心地のよかった白馬村だったが、周り近所で外

国語が飛び交い、高値での売買の話ばかり、雰囲気が変わってしまった。雪も

なくなり、ここに住み続ける意味がなくなった。そんな言葉を聞くととても悲しく

なります。シャレーなどの宿泊施設ばかりが増え続けている地域では、10 年

後、20 年後がどうなるのか…心配でしかない。 

通年営業する店舗も増える気配はなく、通年魅力あるリゾートを目指すと言い

ますが、冬のスキー客目当ての飲食店ばかりが増え、閑散期にせっかく来られ

ている国内外観光客の方は、どこの店もしまっていてなんだかね、、、という声

も何度も聞きました。地元の村民も利用しやすい、飲食店がもう少し増えて行

かないといけないのにと思います。(経営を考えると現実厳しいと思いますが) 

地価が上がったことで、白馬に移住して来られる方々の雰囲気も今までとは

違います。価値観や常識としての考え方そのものも違うように感じます。地域

住民との関わり方も村としてしっかり対策、工夫をしていただかないと、今後

大変なことになっていくと思います。移住して来られた方にとっての、最初の窓

口は役場となります。周知しないと行けない事や、新しい建設や営業などの条

例に関しても既存の白馬村民や長年の別荘利用者の方、日本人のスキー客

や観光客がなおざりにならないような考え方を村が主導していっていただきた

いです。 

白馬もニセコになっていくのね、、、そんな風に言われていますが、それでいい

のでしょうか。変化も受け入れ、村の財政も増えていくとすれば、きっともっと

魅力ある白馬村になっていくと思います。ここは変わるけど、この景色だけは、

このエリアだけは、絶対変わらない、ここは守るという村としての、わかりやす

いビジョンが見えてくると、住民の不安も軽減されるのかもしれません。 

30 代女性 

ファーストフード店やテナントがいくつか入った商業施設ができたら、便利だな

と思う 

30 代女性 

少数派の意見も大切な意見として聴くこと、村民の意見を聴ける場作りを行う

こと 

30 代女性 

More activities or hobbies to communicate to others 30 代女性 

米農家さんを減少させないような村づくりをしていってほしい。ちらほら放置

されている農地も見かけるので、もったいないような気がする。(稲作風景を

守る為にも) 

30 代 

・長野⇔白馬、松本⇔白馬が良くない（交通）。・外国人に頼りすぎ 40 代男性 

高校までの子育て世代の経済的支援。村外への通学の利用を充実させる。子

供の学びの多様性拡大を支援。外にでる事で村の良さを感じふるさとへの思

い強くなる。 

40 代男性 



過剰に外国人を嫌う人が多くなりうんざりしています。観光で増えた収入を村

民も恩恵が受けられるようにして欲しい 

40 代男性 

村丸ごと WiFi 化（駅周辺） 40 代男性 

現在目の前でかやぶき屋根の立派な建物が解体されています。コンクリート

の建物が立つのでしょうか？「買ってしまえば自由」かもしれませんが、本当に

このまま、無法のままで良いのでしょうか？村独自のルール等を速やかに作る

べきだと思います。 

40 代男性 

他地域からの投資家たちが地域の為に活動するしくみつくり。（彼らが出した

ごみを区費を払っている区民が片付ける等の問題があるため） 

40 代男性 

住居などの整備、村営住宅など。物価高で都会と同じく家賃で大変。 40 代男性 

冬以外に、海外の方に魅力のある観光に力を売れた村。 40 代男性 

光熱費が高すぎる 40 代男性 

早く新しい図書館をつくってほしい。スーパー「ツルヤ」を誘致してほしい。無

電柱化をさらにすすめて欲しい。村内の Wi-Fi 整備 

40 代男性 

村も議員も考えを改革して。無駄が多い。全区に防災無線がないのがおかし

い。 

40 代男性 

小さな子供が楽しめる大規模な遊具のある公園、グリーンスポーツにもう少し

遊具を増やせれば、グリーンシーズンもにぎわいが増すと思う。もしくは図書

館の建て替えと併せた複合的な子供用の施設、有料で村民の減免などがあれ

ば尚良い。 

40 代男性 

外国の方が多くて、白馬を楽しんでもらうのはよいことだが、北海道のニセコ

のような街にはならないように誇りをもって街を作ることを希望します。宿泊所

の連携をもっとできる体制にしてもらいたい。（インバウンド対応しかない宿も

あると聞いているので） 

40 代男性 

大変と思います。課題も多いと思いますが、良い方向を目指してもらいたいで

す。 

40 代男性 

道路や施設などの整備充実（現状不便な部分が多い） 40 代男性 

定期的にアンケートして意見を組み上げてほしい。村 HP も、「意見」を送りや

すい体裁にしてほしい。メールだとハードルが高く感じる。 

40 代男性 

飯森の立体交差の除草と壊れたウォータータンクの交換 40 代男性 

2011 年の終わりに移住してきて、ここ 13 年での変化に概ねポジティブに感

じています。全体的に伸びている中で、住民や観光客にとって、明白になって

いる不便なところが見られますので、それらに優先順位をつけて解消する取り

組みが見られたらと思います。（飲食店不足→フードトラック、デリバリーサー

ビスの促進、タクシー不足→ライドシェアの促進、など） 

40 代男性 

ゾーニングをしっかり行い、開発すべきエリアと保全すべきエリアを意図的に

仕分けることが大事。 

その中で開発を地元資本が主体となって行える体制を作り、外部、外国資本

に最も大事な資産である土地を全て持っていかれないようにしていくべき。 

40 代男性 

正しく生きて正しく生活できる環境であること 40 代男性 



グリーンスポーツを子供達がいつでも遊べる公園施設にして欲しい。遊具な

どの充実をお願いします 

40 代男性 

世界的に有名なホテルやリゾート施設誘致。アウトレット。 40 代男性 

古い物は、しっかり継承した上でそれに基づき新しくしていかないと、発展は

しないかと思います。現状維持では、次の世代でも同じ事を繰り返して行くだ

けかと。 

40 代男性 

古い考え、体制を一刻も早く脱却し、但し外貨に頼って闇雲に開発するのでは

なく、プランを持った町並み作りと、強い個を育てる環境整備に期待したい。 

40 代男性 

大きなリゾートマンション等が乱立しない事を希望しています。 40 代男性 

若い村長に期待しています 40 代男性 

デジタル地域通貨を活用して事業者の協力を得ながら二重価格（村民割引）

等を設定して住みやすさを確保する。官民連携によりエコ住宅団地を造成し

て若者・子育て世代の定住を促進する。関係人口（白馬ファン）に各種活動に

参加してもらい、人口減少・高齢化等の課題を解決する。公共交通を充実さ

せて、自家用車は 1 人 1 台ではなく 1 家に 1 台あればそれなりに便利に暮ら

せるようにして、自動車にかかる費用を抑え、村民の経済的余裕を生み出しつ

つ、CO2 削減を実現する。 

40 代男性 

Hakuba does not need tourism promotion. Please focus 

budget on improving lives and infrastructure for residents. 

40 代男性 

There are too many rental homes being built in Misorano. 

Hakuba should limit amount to avoid overbuilding and having 

many abandoned homes it 10 years. Hakuba should focus on 

permanent residents and creating non-tourist jobs. Hakuba 

should prioritize residents over tourists.  

40 代男性 

Wider roads, more sidewalks, Underground power lines, 

Sidewalk & road weed control, teardown abandoned 

buildings, build more permanent & staff housing, Street 

lights, more winter activities & facilities (outdoor ice rink), 

New gondola/chairs 

40 代男性 

Showing and Opening more nature activities. 40 代男性 

Local Resident discounts Season Pass, Restaurant, Sports 

Day (for fun) 

40 代男性 

インバウンド（土地を白馬に所有している人）に早く税金を収めるようにしてほ

しい。私たちの税金が年々上がるばかりで生活が苦しいです。空き家をうまく

活用してほしい！！！ 

40 代女性 

白馬は豊かな自然多い素敵な村だと思っています。同時に昔ながらの風景が

残る貴重な地域だと思います。そんな白馬を守るため、外資系や外国人に簡

単に土地を売ることはやめて欲しい。 

40 代女性 

道路から丸見えの廃品回収場は見栄えが悪い。唯一の里山岩岳の登山道は

整備したほうが良い。 

40 代女性 



子どもが遊ぶ場所がない。（公園、図書館の充実）図書館は雰囲気が暗い。入

りづらい・・・。グリーンスポーツの遊具が危険（経年劣化）なので直すか撤去、

もしくは新しい遊具を作ってほしい。地元の子供が遊びに行きたいと思える施

設を！！！移住してくれることはありがたいことだが、何年後かには外国人だ

らけの村になってしまうんじゃないかと心配になっています。地域活動につい

ては、横のつながり（PTA など）地域とのつながりは大切だと思うが、正直出

るのは面倒くさい。 

40 代女性 

外国人が増え、学校にも外国人の子どもが増えてきている。学校の先生方の

負担が増大しているだろう。村は外国人の受け入れを簡単にしていることが

日本人の子供たちや先生方にとってメリットが何もないことを知っているのだ

ろうか。日本にいるのだからマナーや規律を大人も子供も守れる人を村が見

極めてからの受け入れにする方がよい。多様性とわがままや自分勝手は違

う。 

40 代女性 

図書館、公民館、室内施設の充実がほしいです 40 代女性 

耳鼻科をどこかに作ってもらいたいです。 40 代女性 

雪が減少しても大丈夫な持続性、継続性のある村づくり。【問 32】国籍による

差別、区別があると思う 

40 代女性 

白馬の山は素晴らしいのに車で走っていると、草がぼおぼおで美しくない所

が多くて残念だと思う。オーストリアのレッヒのような美しく花にあふれた村に

なるといいなあと思います。 

40 代女性 

企業の法人税（利益）や観光客から発生したお金が村の収入になるような仕

組みを作り、観光業に無関係な村民にも目に見えるような形にしてほしい。 

街灯をもっと増やしてほしい（雪道を夜、車で走るのは暗すぎて怖い） 

長野市内までのバス代を村民は安くしてほしい。（子供の友達に遊びに来てほ

しくても往復 5000 円もかかったら、とても呼ぶことはできない）（学生割など

あってもおかしくないと思う） 市内に行く高校生が乗るバス（6：30 発）は、観

光客より優先して乗せてほしい。（冬は遅刻すると聞いているから） 

40 代女性 

森や田畑.原野に新しく構造物・建築物を建てないでほしい。 

無意味な歩道は自転車道にしてほしい。歩行者がほとんどいないのに自転車

が車道を走っている状態が危険。 

若者.移住したい人が住めるアパートやシェアハウスの提供・営業されていな

い民宿や空家を村が運営し提供する。（アルバイトがあっても住居がない！と

諦める方が多い→）1 シーズンで帰ってしまう。 

デマンドタクシーの有効活用。予約が難しい→使えない。デマンドタクシーの

情報を探せない。・旅行客にもアピールすべき。 

40 代女性 

最近はインバウンドの外国の人達が多くなり、それに合わせてすべて外国人向

けになっている。お金はたくさん使ってくれるかもしれないけど、今の白馬は地

元の人、日本のお客さんを大切に出来ていないと思う。今後外国人が一生白

馬に来てくれる保証もないんだから、もう少し日本のお客さんを大事にした方

が良いと思う。 

40 代女性 



京都やニセコの様に「観光」を進めることで住民が普通に暮らせなくなることは

やめてほしいです。「子育てしにくい、暮らしにくい」を理由に友人や近隣の方

が、近隣の他市町村へ移住していく現状がとても悲しいです。 

40 代女性 

気候変動による雪の減少に対して更に積極的な行動をとるべき。自家用車の

乗り入れ制限、電気自動車購入補助など。 

40 代女性 

図書館はいつできますか？ 40 代女性 

外国人に土地を売るのはやめた方が良いと思います 40 代女性 

コンドミニアムや別荘の建設が多過ぎる。割に住みたい人が住めない環境。み

そら野の木が伐採される度心が痛む。 

40 代女性 

観光客ばかり誘致、歓迎していて村民への恩恵がない。村を支えている（税金

を納めている）のは村民なのに繁忙期になるとスーパーは混雑していてまとも

に買い物もできず村外までわざわざ買い物に行かなくてはならなかったり、外

食すらできなく肩身が狭くなる。せっかく目の前にある山にすらインバウンド対

応で値上がり、村民は行くことすら躊躇する。 

インバウンドが活性化するのはいいと思うが、村民にとって白馬村に住んでい

るメリットが減少していく中なにかしら住んでいてよかったと思えるような特権

があれば少しでもあればいいのにと思う。（例えば野沢温泉のようにスキー場

に村民は安く行けるとか。）税金を数年間しっかり収めいてる村民だけでもよ

いからそんな特権が、あったら少しでも長くすみ続けようかなと思う。 

40 代女性 

土地の為に木や緑がどんどんなくなっていくのがとても嫌です。外国の人もた

くさん買い占めていると聞き我が家も雪の捨て場所がなくなりました。 

物価もあがり、好きだった白馬村はもう帰ってきません。 

40 代女性 

空き地、空き家の活用。 

自然エネルギーを生かしたアクティビティや施設の充実。 

40 代女性 

村外や観光で訪れた人だけに目を向けるのではなく、観光客を迎え入れる側

に位置する村民が生活しやすい環境をまず作ること 

40 代女性 

特に冬季は、まるで外国にいるかのような昨今の白馬村。気づけば住人も外

国人が急増している。どうしても埋められない文化の違いは、日々どこかでス

トレスになる。インバウンドを重要視した功罪か。もう一度日本人に目を向けま

せんか。 

40 代女性 

世界中の人が来てくつろげるような公共施設、図書館を作ってください。公立

図書館の質でその自治体の豊かさや知性の高さが分かると思います。白馬村

の図書館は本館とは思えません。図書館建設が白紙になってしまったことには

本当に失望しています。 

40 代女性 

インバウンド、外国人移住について しっかり規則を設け、一白馬村民として 

マナーやルールを守ってもらうようにしないと、インバウンド景気かいつまでも

続くとは思えないので 先を見据えて動いてほしい。 

40 代女性 

海外観光客の抑制(特に冬の治安維持に関わる)に関して、制限を設けてほし

い。また、建物が増え続け、景観を損なう不安がある。 

40 代女性 



【景観】電柱電線をとにかく埋める。外国人にいつもコメントされる。また色褪

せた錆びだらけのトタン小屋のようなもの、錆びて変形したガードレール、明ら

かに長いこと放置されている家などあちこちにあるが、塗り替えるだけでもエ

リアの印象ががらりと変わると思う。塗装補助など多少村が負担してでも、住

民に景観改善の意識を持ってもらうべき（アースカラーなどにして景観に統一

感を出す、高齢世帯にはボランティアで塗装を募る、など）。 

【ヤギ活用】夏場の草刈りの手間軽減のため、ヤギなどを住民に貸し出して草

を食べてもらうのはどうか。酷暑の中、年寄りが汗だくで耕作放棄地の草刈り

をしているのを見ると、老後にここに住みたいとはとても思えなくなる。 

【子育て】いまだに昭和のままの PTA 体質が残っていて衝撃的。強制的・前

時代的・非効率的な PTA は日本の悪い部分の縮図のよう。平日昼間にしか

PTA 活動がないというのも、仕事を持つ親への配慮がない。週末にも PTA

作業を募る、そして大前提としてそもそもボランティア活動なので、強制は時

代遅れ。季節によって冬は参加できないがオフシーズンは参加できる人、出産

や病気、介護などがある人もいるので、画一的に必ずやらせるのではなく、各

自できる人ができる範囲で参加、それで支えられない部分はそれも民意とし

て削減していく工夫も必要。遠隔地児童の送迎は、追加費用が掛かってもい

いので通年にしてほしい。 

【医療体制】皮膚科や耳鼻科、眼科や産婦人科など、専門医が持ち回りで来て

くれるようなシステムが欲しい。村内のクリニックの営業時間や連絡先、地図

などを一覧にまとめたものを村のサイトに日英で載せるのはどうか。 

【図書館】村の図書館の進展を楽しみにしていたが、どうなったのか。蔵書数

が少なすぎるので、大町の図書館で借りて白馬の図書館で返す、などもでき

るようにして欲しい。アプリなどで蔵書検索や予約が簡単にできるようにして

ほしい。 

【水道】水道料金もネットで見られるようにしてほしい。ハガキだとゴミが増え

る。 

【ゴミ】白馬に限らず日本のゴミ出しは複雑すぎると思う。住民にはある程度ざ

っくりと分けてもらって、処理施設で分別するようなシステムにしてほしい。外

国人にとっても複雑すぎることでマナーを守りたくても守れない人もいると思

う。また、これも日本全国ゴミ箱がなさすぎる。特に観光地はサービスの一環

としてゴミ箱をもっと設置することで、ポイ捨てなども減ると思う。 

【最後に】このように村民の声を拾い上げようとしてくださる意欲に大変感銘を

受けます。かなり絶望的だとあきらめていた村役場の紙作業も、一気にデジタ

ル化が進んだようで色々と便利になり、感謝しています。村役場の方々も皆さ

んいつも大変親切で助かっています。これからもどうぞよろしくお願いしま

す！ 

40 代女性 

子育て世代は赤ちゃんだけではないです、高校生が 1 番お金がかかります。 

もう少し大糸線や、長野高速バスまでの負担を軽くしてください。家を手放す

のも白馬を出るのも嫌ですが引っ越し考えてます 

40 代女性 



公共交通インフラの構築、村民憩いの公園作り、観光税の導入。 

地区活動と称して草刈り等、ボランティア・低報酬で村民に負担させるのはナ

ンセンス。行政が管理するか、それなりの報酬を出すようにしてほしい。 

40 代女性 

村の問題に意識を傾け、課題に取り組む行政の活動に積極的に協力する事

で、この村の大きな強みと力にまずはなって欲しい。 

40 代女性 

観光振興ばかりではなく、教育、福祉への政策に力を入れてほしい 40 代女性 

行政主導で飲食店を呼び込める特策を作って欲しい。 40 代女性 

雨が降ると観光する所があまりない。 

国道、オリンピック沿いのお店しか流行ってない感じがする 

40 代女性 

小学校統合を早急にしてほしい。 

冬シーズンの騒音対策について、インバウンド向け施設へもっと注意勧告など

行なってほしい。 

40 代女性 

村営住宅建設や村営の宿（山小屋などはありますが）で村の財源を増やすな

ど、村の収入源が増える取り組みをぜひしていただきたいです！ 

40 代女性 

おしゃれな建物や観光の場が増えてきたが、大自然を感じれる景色、場所は

できるだけ減らないでほしい。 

40 代女性 

地域柄、車社会になるのは致し方ないと思うけれど、少しでも環境に配慮でき

る対策があるといいと思う。スクールバスや乗り合いバスはいい取り組みだと

思います。 

地区（消防や作業）の役割を村（役場）で管轄してもらえると助かります。地区

の事で仕事に影響が出てしまうのは正直困ります。地区の作業などを仕事と

して扱い、賃金を払って人材を確保できると最高です。実際難しいのは分かり

ますが…。 

40 代女性 

通年リゾートとしての訴求。→通年雇用し人口を増やす。 40 代女性 

今のままでは、今後の生活に不安を抱えてしまう。住みにくさを感じる。 

まずは、住民が住みやすい村にしてほしい。 

図書館を大きく広くしてほしい。たくさんの本を置いてほしい。学習室を作って

ほしい。図書館を、歴史や文化を伝える博物館を含めた(プロジェクターを置

くなど)ような施設にしたら、子どもや移住者ももっと白馬村を知れる機会がで

きる。観光客の天候が悪い日に利用できる施設になる。観光客からは利用料

をもらってもいいかと。子どもから高齢者まで、たくさんの人が集まりゆっくり

利用出来るような施設が今後あると助かるのではないかと思います。 

40 代女性 

白馬村に住みたいと思う人、特に若い子育て世代が生活しやすいよう、土地

区画整理事業、新住宅市街地開発が必要。商業施設や、宿泊施設のための

土地売買、建築が増えているが、一時的な税収入にはなっても、白馬村に住

み続ける人が減れば、住民の主体性のあるまちづくりも難しい。 

住民が豊かさ、便利さを実感しつつ、観光地としての恩恵を受けることができ

ないと、おおらかな気持ちで観光客を受け入れることができないのではない

か。 

営業物件が増え、近隣の住民とのトラブルをよく聞くようになった。（騒音、臭

40 代女性 



気、雪の処理、防犯など）今後も営業施設と住民との間でトラブルが増加すれ

ば、住み続けることに不安を感じる住民も増えていく。住民が不安にならない

ようルール作り、マナーの徹底が必要。用途地域の指定も必要なのではない

か。 

里山を守る取り組みが必要。 

道路の白線をわかりやすく引く（自動運転もしやすくなる）、ガードレールの整

備、道路際草刈り、いらない古い看板の撤去、必要のない電線、ネット配線等

の撤去をするだけで、景観がよくなる。観光税でぜひやってほしい。 

統一された美しい案内看板が必要。 

街灯を電球色に統一し、各家庭にも電球色の使用を推進してもらいたい。

LED 電球は、寿命が永いので、変えるなら電球色に。夜間の景観もよくなる。 

敷地の緑化が必要。簡単にアスファルトにしない、建設時にできるだけ木を切

らないように説明が必要。簡単に切りすぎている。 

街路樹を植えて、徒歩で楽しめるまちづくりが必要。近年の暑さで、避暑地と

はいえない環境になってきている。夏に散歩したり移動したりできるように広

葉樹で日陰をたくさん作るべき。歩くことで、白馬の魅力をより感じることがで

きる。今のままでは歩けないし、休む場所もなく、残念。日陰とベンチが必要。 

親水広場、公園の整備をしてほしい。 

図書館は大きくなくてよいし、複合でなくてもよい。単純に、勉強したり本を読

めるスペースを作ってほしい。観光客向けである必要はないのではないか。

白馬村の身の丈にあったボリュームでよいはず。 

こどもの教育格差の是正が必要。 

白馬高校を村立化するか、国公立大学進学を希望する子も入れる特進クラス

を作れば、通学に時間やお金をかけて遠くの進学高校に行く必要がなくなり、

白馬高校への進学率も増えるのでは。 

白馬高校生の家庭での受け入れ（ホームステイ等）などもあるとよい。 

16 歳から 25 歳くらいの年代が白馬村には、ぽっかりといない。地元の若者

が白馬にいられる進学先就職先、居場所がほしい。 

通勤、通学特に白馬から遠方に通う高校生のための下宿先や長野、松本、大

町への通学バスの運行があると便利。 

村内同一料金の巡回バスがあるとよい。冬季はスキー客の巡回バスがある

が、住民も気軽につかえると便利。エコ。 

長野、松本からのアクセスをよくすることで、観光客も住民も豊かになる。高速

道路の整備が必要。 

シーズン中の渋滞が酷いので、解消する方法を検討するべき。 

閑散期と、繁忙期の差が激しいと、通年での雇用が難しい。 

繁忙期に飲食店に入れないのが残念。 

村内に夜間救急、入院施設があると安心。 

介護施設、ケアハウスがほしいが、できれば多くの住民が自宅でできるだけ長

く暮らせるように訪問介護等の強化が必要。 

まとまっておらず申し訳ありません、よろしくお願いします。 



観光が主な産業であることは承知しておりますが、子ども達にとって小学校か

ら高校までの安全な通学、学習環境が整っておらず子育てには向かい地域だ

と感じながら子育てしています。 

また、高齢者が増える中で手や目が行き届かず、生産年齢層が介護で仕事に

集中できない状況も多々ありどうにかならないかと苦慮しています。どの部署

や施設もそれぞれの力で頑張っておられるとは思いますが、一村民としては

観光ばかりに注力している印象で教育や福祉に恩恵を感じられません。 

土地を手放して村外に安寧を求めて出ていかれる人が多いのは、その結果で

はないかと思います。 

個人として自分のできる事はしておりますが、今後白馬村がどこに向かって行

くなかと気にしながら生活しています。 

40 代女性 

大町市の様に、誰にでも開かれた親しみ易い公民館のサークル活動が増える

とさらに住民に活気が出るのではないかと感じています。 

40 代女性 

豊かな水を汚さないように意識を高める 40 代女性 

地産地消、地域住民の正規雇用の推進、環境を保全しつつ住民の不便と感じ

る部分は解消。 

40 代女性 

外国人移住者も増え、住民税を多く払っている人も多いので、そういった方の

選挙権を是非交付していただきたい。逆に住民表を村内におかない企業や住

民には、それなりの対処を検討していただきたい。（あまり現状に詳しくないで

すが） 

40 代女性 

Better transportation alternatives for residents 40 代女性 

Summer time event  40 代女性 

川沿いの遊歩道の整備をしてほしい。川沿いに桜並木を作ってほしい 40 代 

ウーバー解禁して観光業でない人達でも収入を得る機会を作る 40 代 

金持ちだけだめ 40 代 

地区の衛生員をしているが、夏冬は外国人と思われる分別しないゴミが多

い。春になると空き缶などのごみが出てくる。ビッグの売り物のバッグに外国

人がごみを捨てていた。スノーマシンなどの冬のイベントでの治安の悪さ。特

定の家にだけアンケートを送らないでほしい。 

40 代 

高齢者も安心して暮らせる施設が増えると療養地としての白馬（空気と景色

で安らげる地）として利用価値があると思う（福祉施設の充実） 

50 代男性 

夏の観光資源として特産品が少ない。観光客には食事で満足できるようにし

たい。 

50 代男性 

＊安全・安心な村、地域にしてほしい。＊短期外国人労働者や外国人が経営

している宿泊・飲食業等からしっかり税金をとってほしい。＊道路整備←現状

観光地の道路として舗装が最低、＊水道料金やごみ袋の値下げ、＊大企業が

外国人経営者等言いなりにならないでほしい、＊特に冬は外国人が多すぎて

怖い 

50 代男性 

新しい村民の人達が区に協力していただかないといずれ区の活動がダメにな

ると思います。 

50 代男性 



目的別都市計画、介護施設 50 代男性 

スキーリゾートに暮らしているのに村民に全くメリットがない（村民なのにスキ

ー場利用料が高すぎる）。インバウンドに頼りすぎて日本人が離れてしまう。 

50 代男性 

ホームページ上に目安箱を設置してほしい（内容は開示で） 50 代男性 

観光も大切だが、この村に住んでいる住民が住みやすい村になるようにする

ことが大切だと思う。 

50 代男性 

無理して魅力アップする必要はないと思います。無理せずゆっくり魅力アップ

できることがよろしいかと思います。 

50 代男性 

サイクリスト、観光客（冬季）の立小便がとても多い。子供にも悪影響があるの

で何らかの対応が必要ではないでしょうか。 

50 代男性 

日本人のつながりと助け合い。水資源や山の土地だけは外国人に売らないで

ほしい。もっと不動産業者に規制をかけるべき 

50 代男性 

行政は村民を信頼して巻き込んで村政を行うとより高度な村政、運営システ

ムを作っていけると思います。【問 31】規制によって資産価値を高めないよう

にすることは間違い 

50 代男性 

移住者に多いのですが大型犬のノーリードの放し飼いが野放しになっている

のは危険だし、非衛生的（糞の放置）なので禁止してほしい。 

50 代男性 

【冬のクレーム】外国人多くて食事処が満員で困る。外食できないので大町市

か長野市へ行くはめになっている。キャパオーバーツーリズム。 

50 代男性 

小日向山の活用 50 代男性 

グリーンシーズンの集客 50 代男性 

スキー場の村民割引（中学生まではとてもありがたいが高校生になると突然

大人料金になりスキーにいけない） 

50 代男性 

すべての住民が行政区に加入し、区の運営に必要な費用や薬務を負担するこ

と。ただ乗りしている未加入者はサービスへのアクセスを制限もやむを得な

い。 

50 代男性 

・村民一人一人が主体的な人生を送ること。・幼少期から壮年期までのすべて

の」年代において、何事にも学習意欲を持つこと 

50 代男性 

観光開発と地域の暮らし、両立する為に何を行えばよいか。難しい問題です

が、皆で考えていきたいと思っています。 

50 代男性 

海外の方に土地がどんどん売られてしまうことが悲しい。白馬村は将来白馬

村でなくなってしまう。どうにかしてもらいたいです。 

50 代男性 

他の市町村に類を見ないインバウンドの外国との連携への挑戦。円安からの

収入格差、これから押し寄せる海外の低所得外国人の引き込み、外国人観光

客は SNS などでこれが良いとなるとほぼ皆訪れる。こまめな発信。 

50 代男性 

アウトレットモールの誘致 50 代男性 

外部から来た人たちだけが儲かるのではなく、地元の人々が活躍できるよう

な施策をお願いします。 

50 代男性 

活力のある農村風景の維持。建物の高さ制限を 3 階程度とする。 50 代男性 



藤本元副村長の言葉、足の引っ張り合いではなく、村民相互の協力が大切、

に尽きる。 

50 代男性 

外国人観光客が増えている割には一部の施設や地域のみが白馬の恵を享受

して、地元の発展にはあまり寄与していないように思う。 

50 代男性 

観光施策と生活者向けの施策がごっちゃになっている感がある。観光立村と

いう言葉に惑わされずもう少し生活者目線での施策に投資(税金投入)すべ

き。松川村の施策を参考に。 

50 代男性 

行政は街づくりのビジョンとミッションを作り、村民とのコンセンサスを得る努

力を。世界中のリゾートに行く機会が多いので、何か協力できることがあれば

お知らせください。 

50 代男性 

希望が持てないので意見提案はありません 50 代男性 

観光ばかりが先行している気がする。もう少し少子化対策と介護の方も力を

入れて行くべきだ。 

50 代男性 

日本の白馬の良さを活かすことが魅力のある村になるのだと思う。誰でも大

勢来てもらう観光地ではなく自然に静かに触れるのんびり過ごせる観光地に

してほしい。個々が三つ星の気持ちで三つ星のお客様を迎えるようになって

ほしい 

50 代男性 

観光客だけでなく、村民も住んでいて楽しい村になって欲しい 50 代男性 

白馬村役場のトイレにウォシュレット設置はした方が良いです。 50 代男性 

新しい血の導入 50 代男性 

平々凡々、普通が大切 50 代男性 

豊かな経験やキャリアを持つ移住者や白馬村に長く住む外国人のアドバイス

がシンプルに村議会に届くチャンネルを作る。それらの人々の多くは行政区に

所属しておらず、結局は行政区の地元住民だけの偏った意見が村全体の民

意として受け取られてしまう。これではせっかくの多様性が損なわれてしまう。 

50 代男性 

自然を使う金儲けには、特別税を設け維持費に使う。 50 代男性 

高速道路などの整備、一本道だけでなく迂回路の整備を希望いたします 50 代男性 

地域以外のグループ（移住者、在村外国人、旅行者、アルバイト）からも積極

的に意見を聞ける場の設置 

50 代男性 

単純にインバウンドに頼らない。国内の観光客様を大事にする。地元住民、長

野県民を大事にする。 

50 代男性 

景色を良くする為、無電柱化の拡大をお願いします 50 代男性 

外国人労働者の受入れ拡大 50 代男性 

Footpaths in Echoland & Wadano area. Temporary or 

removable toilet, BBQ & Camping facilities along Matsukawa 

area. A village transport system in connection with Omachi 

city & Otari village 

50 代男性 

Help / Develop green energy productions. 50 代男性 



"Minkan" promotes tourism. No need for "Gyosei" to do it. 

Cheap lift tickets for parents of kids in local schools would 

be nice. 

50 代男性 

外国人に土地が買われていると聞きます。白馬村が人の土地になりつつある

のでしょうか？ 

50 代女性 

大自然に恵まれた美しい白馬村。この景観をずっと守っていってほしい。１０年

先も２０年先も・・・。 

50 代女性 

民泊が増えてきて夜うるさい時が多いです。村独自で規制をしても良いので

はないでしょうか？ 

50 代女性 

冬に松川橋あたりで行われている外国人のイベントで治安の悪さを感じてい

ます。楽しむことは良いことですが、やはりルールを作ってもらい、マナーよく

白馬村で過ごしてほしいです。 

50 代女性 

国内外からの観光客の為だけではなく、もっと村民の為に優しい白馬村であ

って欲しいです。例えば不動産に力を入れる、スキー場の村民に対するチケッ

トの割引などどんどん取り入れて頂きたいです。リフト券がたかすぎます！！ 

50 代女性 

外国人移住者、別荘所有者に対する法律、ルール、マナーを守ることの徹底 50 代女性 

①丸山村長になり、木流川の方にできると聞いていた図書館の設立を心待ち

にしています。②もっとたくさんの文化（芸能・音楽）などをウイング 21 でやっ

てほしい。③大きな総合病院を設立してほしい。④たくさんの観光客が来る村

らしく駅をもっときれいに近代化してもいいと思う。 

50 代女性 

R148 の駅前近辺の空き家が多い。活気がない。駅がさみしい。暗い。地味。

冬はもっとイルミネーションを大々的にやってほしい。八方へ行く通りにも木に

イルミをつけて華やかにしてほしい。 

50 代女性 

不動産売買に関する何か規則を。もうあるのか？勉強不足ですが。雪が降ら

なくなった時、白馬村はどうなるのか心配です。 

50 代女性 

冬の除雪は完璧と思いますがグリーンシーズンの道の除草をしてほしい。（特

にさのさか）白馬村に入ったとたん草ぼうぼうと感じる。 

50 代女性 

自然豊かな土地を活かし、もっとオーガニック農法等増やし、温泉を活かし自

然治癒を高められる地に。波動療法や代替医療を取り入れた、薬に頼らない

医療をプラスしてほしい。 

50 代女性 

もっと慈しんで生きる余裕が生まれれば・・・。【問 16】広報白馬（地区配布物）

配布されないのはなぜ？【問 31】スイスのような景観法、建築基準法を取り入

れるべき 

50 代女性 

外国人による、住まない家開発を止めてほしい。 50 代女性 

村長が変わってから特に感じることは観光客を呼ぶことに重点を置いていて、

その他のことが何も進んでいないように思う。観光客相手の商売をしている

人だけが潤っていて、その他の会社勤めをしている人はしっかり税金を収め

ているのに、住民サービスも悪く良い所が無い。私の周りだけで昨年から先

月迄で 4 世帯が白馬を出ている。それだけ住み続けようと思う魅力が無いと

いう事だと思います。交通も不便で、子供の通学も不安がいつもあります。外

50 代女性 



国人が増えれば治安も悪くなるし、今のままどんどん中国人が不動産を買い

あさっていけばリトルチャイナになると思います。我が家も見切りをつけ、来年

子供の進学を機に転出予定です。 

誰もが気軽に集まれる場所（図書館）などを充実させ、一人一人が笑顔になれ

る、そうすることにより村全体が活発になるのです。 

50 代女性 

ずっと思っていることですが、公園がないのは寂しい（子ども・高齢者が集える

場） 

50 代女性 

大型ショッピングモールの誘致 50 代女性 

観光に力を入れるのは仕方がないと思うが、八方尾根山荘の建築はすぐ決ま

るのに、住民が必要な図書館の建築は白紙。これは良くない状況ではないで

しょうか。デマンドタクシーにしても停留所が決められて、利用しにくくなり、車

がないと動けない。とても不便です。インバウンドは好調だがニセコのようには

なって欲しくないのが正直な感想。 

50 代女性 

たくさんの建物が劣化しているので見た目が汚い。住宅を購入したいと思って

いるが、情報がないか、わからない。車がないとどこにも行けない。物価が高

い。白馬に住んで 2 年だが、どこで外食できるのかよくわからない。村の外食

ネット情報が欲しい。公共交通機関を充実させて欲しい。全てが遠すぎる。ガ

スとし尿処理を都市化して欲しい。 

50 代女性 

スノーマシンの様なイベントは規制して欲しい 50 代女性 

都会からのアクセスがもっと便利になれば、観光業も潤い、働く人、その他の

業種も豊かになるかと思います。 

50 代女性 

今すぐ、外国人に土地を売るのを禁止するべき。 

受け入れ体制ができていないのに宿泊施設をこれ以上増やさない。 

50 代女性 

①外来植物の駆除（オオキンケイギク、セイタカアワダチソウ、アレチウリなど） 

②コテージ建設、リゾートマンションなどの継続的に人が住まない住宅等の建

築規制 

③発電や農業を目的として平川、松川、犬川の水流が減らされている。必要

以上の取水は水に生きる生物達の存在を脅かすのではと懸念している（毎年

夏になると干上がる平川を見ると胸が痛くなる） 

④ナラ枯への対処 

50 代女性 

個人事業主、自営業の人達からもちゃんと税金を徴収して欲しい。正しく申告

もしないのに補助金ばかり申請している事業主が多すぎる。税収を確保して

しっかりと健全な村作りをして欲しい。 

50 代女性 

外国資本による無秩序な開発を止めてほしい 

国家の三要件は主権・土地・国民です 

また、生活保護は国籍のある自国て受けるものであり、日本の地方自治体の

善意的な保護はやめてください 

もともと住んでいる村民を大切にしてください 

50 代女性 



○大前提として、生活に困っている人が 1 人もいないこと。生活サポートが必

要な人にはきちんと手の届くシステムがあること。 

○官民が協力して、住民主体のまちつくりやイベントを作っていくこと。1 人ひ

とりが主体性を持って、かつ協力して動ける人が増えたらいいなぁ、、 

○観光に来る人と地元有志のガイド（適正価格の有料）できるような、マッチン

グシステムがあったら素敵！ 

観光局でそれができたらいいけど、安全面など何か起こった時が大変そうな

ので、旅アプリサイトの紹介だけでもいいかも。（だんだん弱気 w） 

○観光業に関わっていないけれど、白馬を愛する 1 人として道に迷ってるの

かな、という方や写真撮りましょうか？など、観光客の方に出会ったら話しかけ

るようにしています。旅行が好きでいろんな場所に行くのですが、そこで出会

いお話した「人」の印象 その土地の印象にもなるので、村民みんなの意識

をもっと（観光のお客さんに対して）感謝と優しさでいっぱいにした方がいい！ 

○役場の職員さん、みなさま本当にお疲れ様です。いつもありがとうございま

す。 

村長も含めリフレッシュ休暇？など取り入れて働きすぎに気を付けてください

ね♪ 

50 代女性 

宿泊業だけが自営業ではなく観光にあまり影響受けない地域などは過疎が進

む懸念あり。 

貧富の格差が広がらないように所望。 

地区住民がまとまりがないことも残念に思う。 

健康面では、村民が外に出てウォーキングを気軽に楽しめるようにしたい。熊

に左右されず、あちらこちらのウォーキングルートに指標があるなど、歩くこと

にモチベーションあげることができるよう工夫。 

村内を村人が日々ウォーキング楽しめるよう個人個人お金をかけずとも健や

かに過ごせるよう健康的に暮らしたい。 

50 代女性 

白馬村が存続するために、下記は必須事項だと思います。 

・住民が住める住居の確保=周辺市町村への人口流出を食い止めること 

・公共の移動手段、交通インフラの充実 

50 代女性 

村民が幸せに生活出来るように、一人一人が協働していけたらいいと思いま

す。 

50 代女性 

日本人にも住める環境。アパートや村営住宅の整備 50 代女性 

観光も大事ですが、普通に暮らしている村民が住みにくい村にならないように

してほしいです 

50 代女性 

貸しコテージが大幅に増え、住環境が悪くなっている。バーベキュー等楽しみ

たいのはわかるが、熊など野生動物の危険に住民が晒されるようになるのは

本末転倒。 

貸しコテージのオーナー、もしくは管理者に対し、利用者の行動の後始末に責

任を持たせるべき。「注意を伝えています」ではなく最終見回りなど行動をもっ

50 代女性 



てしっかり管理する決まりを作って欲しい。 

ルールを守らない観光客には厳しい罰則を設けて欲しい。 

白馬村の最大の魅力である自然環境を次世代に繋ぐためには地球環境を考

える必要があり、脱炭素は必要不可欠。宣言、ロードマップ作成は終わってい

るので、次の段階に進むべきであり村民も望んでいると感じる。個人へのお願

いベースだけではなく、例えば村が脱炭素地域づくり支援サイトの重点対策

加速化事業に申し込みをしてやらなければならない状況に身を置くということ

を選択して少しずつでも前に進んでほしいです。 

50 代女性 

ガソリンが日本一高い長野県の中でも 1 番高い地域に入ると思います 

物価高が少しでも緩和されることを願います 

50 代女性 

観光地としては、来訪者数の増加よりどんな方々に来てもらいたいかを重視

するアプローチにしていく方が良いと思う。 

オーバーツーリズム対策としては、特にグリーンシーズンでは平日開催のイベ

ントを増やしてはどうか。 

住みやすさとしては、治安の悪化が懸念されるケース（ゴミのポイ捨てや投げ

入れ、路上飲酒や路上スキー等）に対し、罰則を設ける検討をしてはどうか。 

50 代女性 

これまでの白馬を築いた先人に感謝を、今ある資源を大切に、今後も田舎ら

しさを残しつつ幸せに暮らせる地域であってほしい 

50 代女性 

地下の上昇は売却するには良いですが、住み続けたり相続するのは心配だな

と最近思います。 

50 代女性 

観光のためではなく、住民のための街づくりをしてほしい。その結果が、観光

につながるとお思います。とにかく、住民全員が幸せに暮らせる白馬村に！ 

このアンケートの「II 各施策の重要度・満足度」の回答で、どちらともいえな

い・わからないが一緒ではない方が良いのではないでしょうか？ 

そして、各項目の内容の幅が広すぎて難しかったです。 

50 代女性 

スクールバスではなく、誰もが乗れる村内循環バス、（できれば小谷、大町ま

で含めた）登下校時は学生優先便を。 

村民割を作ってほしい。日々の生活の中で村民で得したと思う事はほとんど

ない、観光客と同じ料金とるんだなぁと毎回思う。近隣の地域の方が住民に手

厚い感じだから引越ししようかと考えてしまう。 

50 代女性 

交通面がもう少し充実してほしい。高速に乗るまで全て１時間かかってしまう

ので。 

50 代女性 

誰もがモヤモヤしないで生活できるよう、問題点があれば住民と行政等が協

力して、スピード感をもって解決いていければ良い。 

インバウンドが増えるのは良いと思いますが、それに伴う投資目的の開発や第

二のニセコになるようなことは避けたほうがよいと思う 

50 代女性 



First and foremost, I would like to thank the local 

government team who made this survey accessible to non-

Japanese speakers. Likewise, my heartfelt gratitude for 

letting me be one of the respondents. In my daily life here it 

reminds me of the warmth of the Okinawan people, though 

the weather is totally different, the elderly are kind and 

welcoming, the Village office is accommodating, the 

community is respectful of privacy but is always ever ready 

to extend support and help. The place where I reside is a 

perfect example. I work in Hakuba International School, I 

hope to find more local connections that our students and I 

can offer community services that both cater to the needs of 

the Village and our students'passions and gifts/skills. I really 

hope I could understand and speak Japanese proficiently, yet 

i believe if there is a will, there's a way. Going back to your 

survey question above, if i may suggest providing cover for 

the water drainage at both sides of the roads, specially the 

narrow ones to ensure pedestrian and traffic safety would be 

helpful. Thank you very much. All the best. God bless us all.  

50 代女性 

Can the village offer a paint profram for businesses and 

houses to be cleaned up, can the village offer a solar plan, 

perhaps no plastic bags on Hakuba? More side walks and 

bike ways 

50 代女性 

・税金（住民税等）が村として高すぎる。高いままであればもっと村民にメリット

を与えてほしい。・闇バイトで強盗事件が多発しているので、特に高齢者宅の

パトロール強化してほしい。・大町みたいに村内をめぐるバス（1 回あたり

￥100～200）を走らせてほしい。（特に高齢者が多い地域）・SNS を通じて

今よりももっと白馬村の魅力を全国、全世界に発信すべき！！・買物困難者

（高齢者）が多い地域に、移動販売車をお願いしたい。（スーパーデリシアの移

動車みたいな） 

50 代 

北アルプスを中心に、日本海に抜ける道路整備 60 代男性 

人口が増えても治安が良く安心して生活できる村。地産地消 60 代男性 

道の駅白馬の充実、建艦・駐車場拡大・魅力 UP 60 代男性 

外国人の住居取得規制を。 60 代男性 

白馬高校の寮等に多額の費用を使用するのではなく、村民の為に税金を使う

べきである。 

60 代男性 

海外資本に振りまわされる白馬に未来は無い。 60 代男性 

農地を含め土地の有効利用する事、転用を含む 60 代男性 

日本人が流出して高齢化されて自然は守れない。インバウンドに目を向けす

ぎて村民の経済安定していますか？ 

60 代男性 



住民サービスの充実 60 代男性 

環境・景観の保全とインバウンドは絶対に釣り合いません。オーバーツーリズ

ムの抑制を望みます。目先の経済活性化は必ずこの村を壊すでしょう。 

60 代男性 

白馬村観光振興税が検討されていますが、宿泊者に対する二重課税（国税局

は二重課税でないと言われてますが）と思います。導入せざるを得ない場合、

対象を 1 泊 1 万以上ぐらいに（金沢市は令和 6 年 10 月から 5000 円未満

は免除と見直し）。 

60 代男性 

せめて自分の住んでいる所の道路や水路など掃除や草刈りなどできる範囲で

やるなどして、このアンケートにもあったが、自らの発言と行動に責任を持って

もらいたい。いろいろな面での住民の意識向上。 

60 代男性 

福祉の充実 60 代男性 

冬季だけでない観光需要の推進・勧誘など。【問 31】宿泊等が高額な宿やサ

ービスには別途の宿泊税や環境税などの付加価値税を導入すべきだ。 

60 代男性 

外国人の移住、土地不動産購入後、しっかり管理してくれるのか？そのままに

して、帰国、不在の心配をしている。 

60 代男性 

外国人（中国人）の移住の規制 60 代男性 

トラックの専用道路がほしい（交通量が多い） 60 代男性 

思い切った構想の計画の発案の実行しかない。 60 代男性 

世界の国際山岳リゾートと肩を並べる村でありながら村民が豊かに安心して

暮らせる村へ。 

60 代男性 

規制の上に成り立つ統制の取れた開発 60 代男性 

インバウンドと日本人が同時に楽しめる環境整備 60 代男性 

貸別荘やホテルばかりが増え、緑が失われ、エアコンが増えている現状、何か

しらの規制が必要だと思います。建物の大きさやエアコンの台数に応じて、木

を植えるなどの規制？は出来ないものでしょうか？ 

60 代男性 

外人移住や土地購入の規制 60 代男性 

外国人への土地の売買は今後検討すべきでは 60 代男性 

行政組織の充実 60 代男性 

行政の指導者が、もっと積極的に事業展開して、部下を牽引しながら纏まった

運営をして欲しい。 

60 代男性 

松糸道路や道路沿いの乱開発で財産の景観が棄損されないよう対応してく

ださい。 

60 代男性 

行政による住宅地の整備、販売 60 代男性 

共生の美名のもとでの売国をしないことを願います。 60 代男性 

景観の統一性と開発地域と他の地域のすみ分け 60 代男性 

高層マンション等を建てて景観を悪くしてほしくない。 60 代男性 

インバウンドに頼らない 60 代男性 

良い歯科医院をつくってほしい 60 代女性 



納めるべき税金はズルしないできちんと納めて下さいと言いたい。宿泊施設

のふりをして抜け穴を搔い潜っている人達がいるとのこと。・バスの補助（住民

だけでもぜひ！！）を心から希望！ 

60 代女性 

外国人による外国人のための観光ではなく、住人が本当に住みやすい村づく

りを目指してほしい。 

60 代女性 

秩序ある開発をしてほしい。外国人による土地の買い占めは脅威を感じる。 60 代女性 

村はあまりにもインバウンド重視ではないだろうか！外国の人がいなくなった

白馬を考えたことがあるだろうか？ 

60 代女性 

村人から取れる税金はしっかりとる、そんな姿が見られること残念です。村民

がもっと楽しめることして頂きたい。 

60 代女性 

建物の高さ制限、景観上溶け込むような村作り。観光業ばかり優先しないで

ほしい。 

60 代女性 

雨でも雪がなくても楽しめる場所なり施設なりがあるといい 60 代女性 

最近の流行に流されず、マイペースで地道に存在する村であってほしい 60 代女性 

行政の弱体化 60 代女性 

景観条例が生きていない。色や建築物の統一がきちんとしていない。 60 代女性 

安定した企業への誘致 60 代女性 

たくさんのホテルができ、働き手が増えると思う。何より若者が白馬に家を建

てることが、持つ事ができない現実、皆、他村に移り白馬に通っている。これを

なんとかして欲しい。観光振興により地域住民の暮らしを豊かにしてほしい。 

60 代女性 

災害に強い自然豊かな村を守っていくために一人一人が考えて生活する。観

光に頼らない、住民の生活を第一に考えた白馬村にしてほしい。 

60 代女性 

自然環境を活かした、子供・高齢者などが運動・憩いの場所（公園）があれば

と思います（開けた場所）。北城・神城が分裂しない村づくり。 

60 代女性 

昔からの村民の中には自宅兼営業施設を新築し多額の借金があっても、農地

法が障害となって持っている田畑の売却をして借金を返済できずに困ってい

る人が多数います。長野オリンピックがあり施設を建て替えのきっかけとなっ

たと思うので、白馬村での特例的な法を作って対応してもらう事はできないで

しょうか？固定資産税、村民税の支払いにも苦労しています。解決する方法を

考えてほしいです。 

60 代女性 

デマンドバスの改善に驚いています（個人宅登録できることなど） 60 代女性 

ごみの仕分けが難しいのでワンポイントでチョコチョコ発信してもらいたい。住

民のリフト割引ありがたい。自然を満喫している。 

60 代女性 

地域のつながりを大事にするにはどうしたらよいのか？役場とのつながりが大

事ですが、役場は敷居が高いという言葉が聞かれましたので、もっと身近にな

るように地域にでることが必要だと思います。 

60 代女性 

除雪の補助があると助かる 60 代女性 

岩岳がよい例である。 60 代女性 

今はいいです 60 代女性 



問 21 の 19 に関して 白馬高校に通信制があればいいなと思います。時代の

ニーズで私立高がそれぞれ通信制の部を作っています。だから白馬高もとい

う理由だけでなく本気でアスリートとして活躍している子たちが、途中で高校

をやめたり進学を諦めたりしなくて済むように、そういう前向きな子たちの為

にもの通信制です。私立と違ってすぐには無理かもしれませんがどうでしょう 

60 代女性 

住人 1 人 1 人が高い意識をもって生活する。行政からの情報発信 60 代女性 

自然を大切にしてほしい。（水、山） 60 代女性 

個人・事業者の個人的発想が村全体の調和が取れない原因のようで利己主

義の様にうつります。農業でももっと拡大な美瑛の様な美しさ等ができないの

でしょうか。こんなにすばらしい北アルプスをもっと美しいものにできないでし

ょうか。 

60 代女性 

土地利用にある程度歯止めをかけることも必要だと思います。 60 代女性 

国内外投資・不動産投資による経済効果だけではなく、芸術や文化などによ

る豊かさが大事だと思います。 

60 代女性 

荒廃地をなくし土地売買時には環境整備他基本的な指導して新旧住民関係

が穏やかで気持ちよい村 

60 代女性 

自然環境を大切にしてほしい。構想建築物などの規制は特に！※全アンケー

トに回答すると人物が特定できると思います。あまり賛成できません。 

60 代女性 

白馬村だけのオリジナルを作る。物ではなく文化。 60 代女性 

道の駅の移転、立て直し、今の場所は駐車場がせますぎて不便。たとえばサン

サンパークに移転するなど他の地域の道の駅を是非みて下さい。観光の村な

のになんと小さな白馬道の駅 

60 代女性 

外資系や在留外国人の経営する宿泊施設が増えており、自然保護やインフラ

の老朽化整備にも資金が必要。村民税の負担を日本人と分けて課税してほし

い。 

60 代女性 

外国人の移住者との共存共栄 60 代女性 

構築物の高さ制限、景観等、空き家の放置等を含め新築規制や空き家、放棄

他の村による再開発等、半世紀前とまではいかなくても何らかの形で村として

対策をすることが必要だと考えている。 

60 代女性 

もっと土地の管理をしてほしい 60 代女性 

観光は重要だと思うが、住んでいる人たちの住民サービスも普通にしてもらえ

るとうれしい。 

60 代女性 

行政と村民の一体化を希望する。役場職員の向上を高めること。 60 代女性 

外国人に売った建物が増え、品がなくなってきていて寂しい。昔の白馬村（自

然があって民宿があった頃）が懐かしい。ゴミが増え、マナーも悪い。治安も

悪く、これから住んでいくのが心配。 

60 代女性 

下草を刈ったり木を切ったり、軽井沢のような景観に白馬もできると思ってい

ます。 

60 代女性 

観光も大事ですが、図書館などの文化施設も優先順位を低くせずに充実させ

て下さい。子供たちの未来のためにも。 

60 代女性 



観光と銘打っての無謀な人集めにならないように、移民対策やまちづくりを考

えてもらいたい 

60 代女性 

簡単に外国人に土地を買わせないで欲しい。特に中国人。 60 代女性 

不動産を購入した外国人に、行政がしっかり日本文化をレクチャーし、近隣の

民家に迷惑のかからない様にしてもらいたい 

60 代女性 

ペットを飼ってる人の割合が高いので、設備の整った動物病院を建てて下さ

い。切に願っています。長距離の移動はペットにとってストレスになり最悪の場

合亡くなってしまうので絶対に来る人が耐えない儲けの出る病院になります。 

60 代女性 

インパウンドに土地を買わせ過ぎない。観光税を積極的に取り入れる。 

森の維持、村内バスの充実 

60 代女性 

観光面では雨天時にできる事があればいいな〜プールなど 

ここに行けば温泉 があり白馬の状況がすぐわかる広い施設があれば… 

アスリート達がトレーニングできる場所などもあれば…多目的な施設。 

免許証返納後白馬では運転出来ないと生活は難しいので交通を考えて欲

しい。タクシーのチケット制とか 

60 代女性 

白馬高に食物科を作り、卒業時には調理師免許を取れる様にして、高校卒業

後も白馬で仕事に就き、白馬を日本人で盛り上げて、日本人がおもてなしを

する観光地でありたい 

60 代女性 

開発が進み 里山の森林が減りつつあるので守って欲しいです 60 代女性 

世界各地からの観光客や村民が、夜に飲んだり食べたりするため歩いて移動

しなくて良いよう、昼間のオンデマンドタクシーだけじゃなく、もっと交通手段

を整えて欲しい。 

60 代女性 

村民の住みやすさも大切にしてほしい、 60 代女性 

地域住民の子どもたち（小中高）にもっと手厚く支援をしてほしい。（医療費、

給食費、学習補助、スポーツ野外活動費、村外の学校への通学費補助など） 

子どもや家庭数が減っていくのは、子どもの中学卒業後に不安を感じるから。

大きくなっても子育てしやすい環境作り。一度村外に出ても再び帰ってきたく

なるような、村に誇りと感謝を持てるような子育て支援をしてほしい。 

60 代女性 

インバウンド＆観光重視の行政を目指しすぎないようお願いしたい。観光客も

海外&国内移住者ももちろん大切にしたいが、古くから地元に暮らす人々の

暮らしが脅かされないように配慮が欲しい。また行政区ありきの村政ではな

く、もう少し行政区に入らない、入りたくない方々への対応を早急に検討して

頂きたい。声なき声、押し黙って耐えている新旧どちらの住民がいることを。声

を出す方だけの意見重視じゃなく、沈黙の中の誠実さを汲みとって欲しいです

ね。失われた自然は戻らないです。建築等の規制を早急に検討し、災害の原

因となる自然破壊が行われないことを願います。 

60 代女性 

開発は反対では無いが外国資本に偏り過ぎてはいないか？ 

治安の良い住民が暮らしやすい村を願います 

60 代女性 

お金持ちの外国人ではなく、自然が好きな日本人が移住・定住できる村になる

と良いと思う。 

60 代女性 



観光向けでは無く、村民が一体となって楽しめる村のお祭り事を充実して欲し

い。 

60 代女性 

今白馬はバブルかもしれませんが，それはごく一部の人です。色々高騰し，今

は住みづらい白馬かもしれません。白馬が好きで住んでいた人たちが、宿を

売り引っ越して行くことは寂しいことですが，年齢もありしょうがないことかも

しれませんが、それを高価な値段で買う人たちもいるので、それも一因ではあ

るでしょう。それを抑えることは難しいと思いますが、これからを担う若者たち

が住みやすい村にして頂きたいと思います。それにより人口減少を抑えられれ

ば嬉しいです。観光にくる外国の人，商売をしている外国の人が白馬にお金を

落とす工夫、規約をもう一度考えて欲しいです。 

60 代女性 

引き続き、教育と福祉に力を入れて欲しい 60 代女性 

大きなお金を動かす人と、それ以外の人に大きな隔たりがある村に思える。同

じ村民と言う意識がないので、お互いがお互いのことをわかり合えたら、いい

と思う。 

60 代女性 

1.高齢者や観光客、住民誰でも利用できる公共交通機関を導入すること 

2.雪が降らなくなる未来に備え、医療ツーリズムで白馬村を訪れる人々が増

えるようにスキー客から療養観光に移行して行く事が理想。スパや医療機関

の誘致、整備が必要になっていくと思う。 

60 代 

観光で豊かになるためには村全体で美観対策をして、協力してより美しい白

馬にしてく事が大切だと思う。スイス、オーストリアの様になっていってほしい。 

60 代 

自然資源を守る心と体の育成 70 代男性 

施設を閉める予定の宿を登録制にして売却させない様にして、経営のオーナ

ーを募集し大家さんには家賃を支払い既存施設を続けていくシステムの構築

（特に民宿は白馬の文化） 

70 代男性 

観光業の他に福祉にも力を入れて企業の誘致をすすめる多目的な村 70 代男性 

現状は昔から白馬村に生まれ、暮らしていた住民たちが外国人に土地などを

売却して白馬村を捨てていく村民だらけです。住民税が入らない。 

70 代男性 

情報の発信、イベント情報、スポーツ情報等、ケーブルテレビが全く活用されて

いない 

70 代男性 

自治会等の加入促進の施策を望む。非加入者や脱退者の多くは身勝手であ

り村のコミュニティーの破壊者となる。 

70 代男性 

一部地域への片寄った行政のありかた 70 代男性 

事業者主体の開発から、将来を見据えた行政運営。現状から離脱した考え方 70 代男性 

今はアルプスのまち白馬ではない。自然を大事にしていない。 70 代男性 

景観に対し建物等の規制を強くすべきと思う 70 代男性 

村が農業についてどのようなことを考えているのか。夏頃観光客が増えるので

草刈りの要請が役場からあっても村外に移住している。行政区にうまくいう事 

70 代男性 

前例を踏まない者が増えること！ 70 代男性 

働くところが多く有る、給料高い 70 代男性 



移住者が多い村なので、情報が得られる施設や相談に応じてくれる担当者が

身近にいてくれれば助かります。 

70 代男性 

JR 白馬駅を有人化に戻す。駅前交通手段（移動）の充実 70 代男性 

小水力発電の活用をもっと広げエネルギー、農産物の地産地消を進めてい

く。健康推進、ウォーキング、サイクリングをもっと定着させる。歩道の美化（除

草）を要望。 

70 代男性 

季節に囚われない観光産業の充実推進が必要かと。閑散期でも暖かさのある

迎え入れが感じられる町づくり。環境整備。 

70 代男性 

観光対応も必要だが、移住者としては、大いなる田舎生活を送れる様にして

ほしい。 

70 代男性 

観光が優先ではなくて、住民に迷惑をかけないこと。野外施設、建設業の重

機、ダンプカー、車の出入、退避場の悪臭、騒音など、住民が静かに暮せる村

（特に老人） 

70 代男性 

東山トレッキングルートの充実 70 代男性 

外国人による不動産の取得や、大開発による環境の変化がとても心配であ

る。（よくわからないが、ニセコのようにならないように）穏やかな暮らしが続き

ますように 

70 代男性 

里山（田、畑、森林）の環境整備 70 代男性 

自然環境を重視する白馬村、大きな高い建築物等規制が必要ではありませ

んか 

70 代男性 

春になれば村の補助金を活用して花植えを区の作業として植栽しています

が、年々補助金をどこに使われているのか、植栽していない区があります。徹

底してきれいな村づくりを望みます。できない区民がいるとなれば補助金の使

途を考えるべきと思います。 

70 代男性 

自然環境の保全 70 代男性 

デマンドタクシーが自宅前に来ることは本当にいいことです 70 代男性 

商工会のはくば創業塾への予算支援。【問 31】1 について、現在の白馬駅周

辺のような大規模な開発の情報公開と、地域住民にされるように業者と行政

を監視・批判できる基盤の整備を高めてほしい。 

70 代男性 

白馬村で育った人たちの「ふるさとを思う気持ち」をくみ取れる人達が増える

場うれしい 

70 代男性 

観光局が先駆的 DMO に選ばれたのに玄関である白馬駅前が今のままでは

恥ずかしい限りで、駅南側のアクアリゾートの土地を活用して国際観光地白

馬の玄関にふさわしいものを用意してほしい 

70 代男性 

若手の意見を大切に 70 代男性 

外国人居住者が極端に増加することを避けたい 70 代男性 

魅力とは何。外国人・移住者が風景を変えている。これが魅力なのだろうか。

元の住民たちが土地を処分して村を出ていく。行政・議会の人たちはこれをど

う見ているのだろうか。 

70 代男性 

住民ファースト 70 代男性 



若い世帯を増やし、少子化脱却 70 代男性 

交通網の整備 70 代男性 

外国からの流入を規制して、村民が安全に暮らせる村を目指す。 70 代男性 

白馬村教育大綱の周知と実現。 70 代男性 

絶対に白馬村の土地は外国人特に中国人には売り渡さないようにする条例を

作って保護すること、日本人が中国の土地を買うことが出来ない相互の法則

に則って実施する。 

大切な土地(水源地)などの隣接地などは開発させない為に村が代わりに用

池を購入するなど簡単に外国人に売り渡さないようあとで取り返しのつかな

いことにならないよう規制をかけてほしい。 

70 代男性 

積極的な（決まり事の無視）を無くす、 70 代男性 

観光開発は外資に振り回されバブル期の様な状態に成らないことを願います 70 代男性 

人口減少.高齢化等による担い手確保のため、若い世代の移住.定住の推進 70 代男性 

住んでいる村民が大切にされる村でありたい。そこで住み生きている人が楽

しく穏やかに過せる。そんな村で生きて行きたいと思います。都会で 60 年住

み、白馬を選んで移住してきました。死ぬまで安心して暮らしたい。 

70 代女性 

自然における規制を求めます 70 代女性 

白馬高校でスキークラブ活動を行なう高校生を他の地域に通わせないで、ス

キー場を活性化させていく 

70 代女性 

まず、あいさつが出来る様になればと思います。近所の外国の方とまだあいさ

つもできていないので、あいさつをしあえる付き合いが出来ればと思います。 

70 代女性 

さらにインバウンドで観光客が増えると思う。先々を考えろ。道路、公園（ただ

ボーッと景色を見てすごす所、山に登らなくても過ごせる、お金をとるものは

目的にない）、ゆとりの空間、温泉施設等を整備する事。今の温泉施設ではせ

ますぎる。駐車場もまだ足りない。 

70 代女性 

役場が主体となって、地域の問題等住民の中に入り込んで、きめ細やかな対

策をお願いしたいです。ありがとうございます。 

70 代女性 

世界からお客様を迎えるために村民が英語で会話ができるようになる事が大

切と思います。 

70 代女性 

大型店の開設 70 代女性 

施設の満足度が良とわからなくても安心して住めている白馬村です。孫たち

は自然の中でいろんな行事に参加し、文化に触れて、幸せだと思います。未来

ある子供達、心惹かれる白馬村のひとつです。子供達の笑顔が一番。 

70 代女性 

昔から白馬が好きで通って下さるお客様達がおっしゃいます。静けさと山の素

晴らしさ、都会では味わえないこの環境が大好き！と。今は変に都会の真似

事をしてつまらなくなった。特に冬は外人が多すぎて日本人が形見の狭い思

いがする。【問 31】現在、大型で富裕層相手の施設が乱立し、日本人が住め

なくなる（住みたくない）環境になるのではないかと心配している人が多数いま

す。【問 37】金銭的豊かさと精神的豊かさ、どちらに比重？ 

70 代女性 



荒らしてある農地を個人に管理してほしい 70 代女性 

インフラの整備に力を入れてほしいと思います 70 代女性 

外国人（特に中国）が土地を買う事への心配・・・全国的にですが・・・ 70 代女性 

秋になるとトマトが赤くならず農家の方は捨てられます。それをもらって 1 年

分のドレッシングをつくっています。お客様にはすごく好評です。身体にも良い

です。SDGs にもなっていると思います。 

70 代女性 

行政が白馬村のこれからのあるべき姿をきちんと提示する 70 代女性 

冬シーズンに冬営業だけしている外国人をきちんと指導できる専門職の人材

を確立する事。税金をきちんと支払ってもらうこと。【問 34】白馬村外に転出

したい（除雪の問題） 

70 代女性 

白馬にとって観光は大事、そのためにも自然を守り、開発には規制も必要。世

界リゾートより住民の暮らしに重きを！！ 

70 代女性 

民宿発祥の地としての日本の良さを失わない村、欧米化したホテルはいらな

い。 

70 代女性 

子育て世代にあたたかい支援と言葉かけを、シーズン、シーズンオフ関係なく

取り組める村に（転入者は意外と孤独だと思う） 

70 代女性 

足下の草花に目を向けて下さい。都会から来た者にとって目を見張る希少な

草花があり、緑が豊かです。現在の建築ラッシュに心が痛みます。条例できび

しく規正し、村の景観を守りましょう。 

70 代女性 

雨、雪の降る日のお客さんが一日白馬村ですごせる様な村づくり 70 代女性 

今の白馬村に期待も夢もない。もっと白馬らしさを強調すべき。外国人は料金

を別にすべき（上のせ）日本人をもっと大切にして 

70 代女性 

図書館を早く作ってほしい 70 代女性 

若い人も、老人も、人によりかからないで強い心が持てる人がふえる村 70 代女性 

スポーツ（青少年はもちろん、特に高齢者）への手厚い補助が欲しい。病気に

なって医療費がかさむより、健康維持のためのサポートを！！例えば北部トレ

センの照明はとても暗くて、そこの活動を続ければ視力がどんどん衰え目を悪

くすることにならないでしょうか？？？ 

70 代女性 

若い人が住みやすくし、子供たちが安心して伸びやかに育つよう、子育て支援

を充実させて頂きたく思います。 

70 代女性 

熊や猿の出没がなく安心して散歩ができれば  70 代女性 

役場の人口にある村民憲章にそった村作りはいかがですか？ 70 代女性 

若者、がんばれ 70 代女性 

若者が働く活気ある村。高齢者が不安なく生活できる村（交通、介護が充実し

ている村） 

70 代女性 

真の観光地とは住民の生活が安定し、心豊かに観光客のおもてなしができる

ことと考える。受け入れ体制が整わず、住民としては不安が大きくこころよく迎

えられる状態ではない。地元住民が村外へとどんどん移住している現実があ

ります。 

70 代女性 



工夫次第 70 代女性 

今から 50 年以上前に大学生の頃、山小屋でアルバイトをしてからこの白馬

村（三山）に魅せられ憧れてしまい生活し、今後も田舎らしさを残しながらも世

界の国々の方にも山岳の魅力を感じてもらいたいので、大雪渓の麓までの交

通手段がほしいと思います。 

70 代女性 

子供とお年寄りが交流出来る機会が沢山有ると良いです。 70 代女性 

自分のみを主張せず、周りを見る。行政も村人も。 70 代女性 

駅前の広場と近隣を山の街にふさわしい建築物にして欲しい。ホテル建設を

厳しくする。 

70 代女性 

公共墓地が出来ると嬉しいです 

白馬村が好きで、白馬に眠りたいと思う人、私の他にもいると思いますので・・ 

70 代女性 

人に優しい村 70 代女性 

障がい者、高齢者にやさしい 70 代 

何か新しい対象に取り組む折のみならず、今ある自然、人、ものを大切に育

み、美しいと誇れる風土をつくっていくこと 

70 代 

自然環境だけに頼るのではなく、そこに住む人の人間性が大事だと思われる

ので、地域文化、食文化の発展に期待します。 

70 代 

行政区の加入を増やす事、情報を伝える仕組みを増やすことが大切ではない

か 

70 代 

高齢化で荒れた田畑が目立ちます。農地の活用を各集落にアドバイスがある

と良いのではと思います。 

70 代 

自転車道の為の整備と草刈り。減反による草藪を花畑にしては？ 70 代 

若い人たちが生活できて、村外に出なくても良くする。 70 代 

外国人が多くなり、土地等の購入が多いので何とか規制したほうが良いと思

う 

80 歳以上男性 

交通の便と医者・病院（歯科医）が少ないこと（眼科が無い） 80 歳以上男性 

村民のための行政という意識をベースとして下さい。 80 歳以上男性 

高齢者が安心して住める村づくり、少子化の改善して人口のある程度の確

保、自然環境の保全 

80 歳以上男性 

農地の維持管理を行ってほしい。 80 歳以上男性 

行政の人事に係る優秀な人材を雇用し、村の立て直しを希望する。今の村長

は若すぎる。【問 37】昔からの白馬を忘れて観光事業に関わりすぎる。北海

道のニセコのようにならないように、現在の白馬駅の周辺がその例となりそう

だ！！ 

80 歳以上男性 

北海道ニセコの二の舞白馬村は見たくない！ 80 歳以上男性 

村民と共にある丸山俊郎村長の姿に学ぶべきである 80 歳以上男性 

素晴らしい自然環境をいかし豊かな安全な村へ 80 歳以上男性 

・長男長女が就職ができるようにする。・企業を育てる 80 歳以上男性 

もう井の中から蛙を出して井の中をよく見るべし 80 歳以上男性 



交通の整備 80 歳以上男性 

外国人の定住者総増（人口増）は村財政にプラスになっているのか？ 80 歳以上男性 

空飛ぶ車の特区に申請する。 80 歳以上男性 

開発の制限 80 歳以上男性 

図書館に本を借りたりしてよく利用していますが、親子のたまり場（小学生の

子を待っているのか？）1 時間でも親子で大きな声でしゃべったり笑ったり、

あたり前のように親子談話室になっています。（職員も注意していない）図書

館を静かな図書館になるように、親子別々にするとか？あまり小学生以下の

本は置いていないので入室禁止にしてほしい。 

80 歳以上女性 

娘・息子達が都会から戻ってくれる村になるように、上高地に勝る山岳リゾー

トになってほしい。 

80 歳以上女性 

建物等建設率の（60％～40％）の強化 80 歳以上女性 

上部（山・スキー場等）には目がいきやすいが、下部の道路、歩道脇の雑草な

どが景観を悪くしている。整備が必要。乱開発を止めるべき。 

80 歳以上女性 

白馬の自然と外資系の白馬の投資、建物をバランス良くしていってほしい 80 歳以上女性 

先住民が住みやすい村にしてほしい 80 歳以上女性 

村道を作業車（大型車）が多くなり、飛び石でガラスが割れたり騒音で困る。

砂ぼこりで困る。 

80 歳以上女性 

観光立村として、経済的に自立できないとわかりつつ過度の開発は避けて欲

しい。 

80 歳以上女性 

もう少し店・会社を作り、人との流れを良く出来るといいなと思います。 80 歳以上女性 

お互いに協力と愛情があること 80 歳以上女性 

美しい自然に恵まれ安全で安心できる村 80 歳以上女性 

観光ばかりではなく産業にも力を入れて、若い人たちが集まる村にしてほしい 80 歳以上女性 

欲を出すと自然破壊にいずれつながることを忘れてはならない。今の魅力で

十分。維持を考えてほしい。 

80 歳以上女性 

山の見える場所を設置し、テーブルに椅子を置いて皆の集まるような所があ

ると良いな 

80 歳以上女性 

車社会、経験の老高齢者の脚の確保の援助を計ることにより出席、参加を促

すべくはかっていくことなど。  

80 歳以上女性 

デマンドタクシーの￥270 準備するのが大変だとおっしゃっています。運転手

が 1 人だけ。手助けしてくれないので困っています。 

80 歳以上女性 

・外資系の方が白馬村の水源地のあるあたりを買いしめているとか聞きます。

ぜひその傾向のある辺りを村政で保全していく方針をたててほしい。・ナラの

枯木があちこちで見られ始めました。心配ないのでしょうか。・防災無線の音

声が悪く聞こえなかったり、とつぜん大きな音になったりします。自費で直さな

くてはいけないものでしょうか。・アナウンスの内容がお説教じみているように

くりかえして、しつこいです。 

80 歳以上女性 

荒れ放題の道路、川、山、畑、田圃なくしないと 80 歳以上女性 



お天気が良く白馬三山がはっきりと見える日には松川の橋の上で写真を撮っ

ているお客様が沢山いらっしゃいます。そんな時、川の両岸に春は桜つつじ秋

には栬などが写真の中に入って写っているとすてきではないかと思っています

がどうでしょうか。 

80 歳以上女性 

自然第一 80 歳以上女性 

”人づくりの大切さ！！”‶老いては子にしたがい！！” 80 歳以上女性 

１人暮らしの年寄りが集える場所ができたらな 80 歳以上女性 

山道（トレイル）の整備 80 歳以上女性 

試行錯誤しつつ良いことは伸ばし、良くないことは修正する事。 

費用対効果だけで評価する事は大抵良くならない 

80 歳以上女性 

法的効力がないからと乱開発をみているだけでいいのでしょうか？村民と行

政が、これから村の方向性を決めていいのではないでしょうか？それを発信

し、村外の資本に守ってもらう努力はできないのでしょうか？ 

利益が白馬村に還元できる仕組みをつくる。村のハイシーズンにおこる無秩序

な状況、土地の乱開発の規制。特に村の顔である白馬駅前が乱開発されない

ようにする。強いリーダーシップを期待しています。 

80 歳以上女性 

オールシーズンの観光、まだまだ白馬村は発展していく余地あり 80 歳以上 

笑う門には福来たり、みんなで笑おう！！ 80 歳以上 

自転車道路の整備（自動車道路と区別） 80 歳以上 

老人（私）でも自由に村内を移動できるような交通システム。【問 34】デマン

ド・ドア～ドアの廃止で転出したいと思ったが・・・？ 

80 歳以上 

はっきり言って地区にはなじめません。よそもの感があります。地区重いです。 
 

 

 

 


